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Algérie-FrAnce :

Emmanuel Macron reconnaît que l’avocat Ali Boumendjel 
a été “torturé et assassiné” par l’armée française

Reconnaissance par la France officielle de l’assassinat du martyr Ali Boumendjel:

 Marine Le Pen et l’extrême droite ruent dans les brancards

consult Ations politiques Algéro- 
esp Agnoles :

Le SG du MAE s’entretient, 
par visioconférence, avec son 

homologue espagnol

L’ambassade de France dément 
les rumeurs sur la participation 

de l’Algérie aux opérations 
militaires au Sahel

Le président français, 
Emmanuel Macron  a 
reconnu, que l’avocat 

algérien et non moins militant de la 
cause algérienne,  Ali Boumendjel 
a été “torturé et assassiné” par 
l’armée française en 1957 pendant 
la période coloniale. 
Cette reconnaissance au nom de 
la France, que le chef de l’Etat a 
lui-même annoncée aux quatre 
petits-enfants d’Ali Boumendjel 
en les recevant mardi, fait 
partie des gestes d’apaisement 
recommandés par l’historien 

Benjamin Stora dans son rapport 
sur la colonisation et la guerre 
d’Algérie, afin de résoudre les 
tensions entre les deux pays 
autour de la mémoire de ce 
conflit , indique l’Elysée dans un 
communiqué.
“Au cœur de la Bataille d’Alger, 
Ali Boumendjel fut arrêté par 
l’armée française, placé au secret, 
torturé, puis assassiné le 23 mars 
1957”,  détaille l’Elysée dans un 
communiqué.
Ce geste “n’est pas un acte isolé”, 
promet le président dans ce 

communiqué.
“Aucun crime, aucune atrocité 
commise par quiconque pendant  
l’occupation de l’Algérie “ne peut 
être excusé ni occulté”.
“Ce travail sera prolongé et 
approfondi au cours des prochains 
mois, afin que nous puissions 
avancer vers l’apaisement et 
la réconciliation”, conclut le 
communiqué, qui plaide pour 
“regarder l’Histoire en face, 
reconnaître la vérité des faits” 
pour “la réconciliation des 
mémoires”.

Dans le sillage de la 
reconnaissance  par la 
France officielle, traduite, 

hier mercredi, par la position 
courageuse et juste de son Président 
Emmanuel Macron, les réactions 
du côté des va-t-en- guerre de tout 
bord dans l’Hexagone émergent, 

épidermiques ; notamment chez 
l’extrême droite et sa tête de file, 
Marine Le Pen (Photo- DR).
En effet, et dans un tweet 
posté aussitôt, la présidente 
du Rassemblement National 
(RN) a rué dans les brancards, 
écrivant que «Alors que le 

communautarisme et l’islamisme 
progressent et se nourrissent de 
nos faiblesses, Macron continue 
d’envoyer les signaux désastreux 
de repentance, de division et de 
haine de soi».
Et à son sbire du RN, et néanmoins 
maire de Perpignan, Louis Aliot, 

de lui emboîter le pas, soutenant 
que  «La repentance à outrance 
générera une exacerbation 
des tensions mémorielles. 
L’accusation permanente de la 
France contribue à le fracture 
nationale qui gangrène le pays», 
a- t-il renchéri.

Le Secrétaire général (SG) du Ministère 
des Affaires Etrangères, Chakib 
Rachid Kaïd, a coprésidé, mardi par 

visioconférence, avec Mme Cristina Gallach 
Figueras, Secrétaire d’Etat espagnole pour 
les Affaires Etrangères, l’Amérique Latine 
et les Caraïbes, la réunion périodique des 
Consultations Politiques algéro-espagnoles, 
a indiqué un communiqué du MAE
Lors de cette réunion, poursuit le 
communiqué, «les deux Parties ont eu 
l’occasion de passer en revue les relations 
bilatérales dans leur ensemble, ainsi que 
les moyens de les promouvoir davantage à 
la faveur des réformes politiques initiées 
par Monsieur Abdelmadjid TEBBOUNE, 
Président de la République», est-il souligné.
A cet effet, les deux responsables 
diplomatiques se sont entendus pour 
programmer la 8ème session de la Réunion 
algéro-espagnole de Haut Niveau avant la fin 
de l’année en cours, «afin de donner un message 
politique fort aux acteurs économiques dans 
les deux pays pour s’engager résolument 
dans l’approfondissement des relations 
d’affaires et de partenariat entre les deux 

pays à la lumière des changements législatifs 
et réglementaires importants intervenus en 
Algérie», explique la même source.
Egalement, ils ont abordé les questions 
politiques internationales et régionales 
d’intérêt commun, notamment la question du 
Sahara Occidental, la situation en Libye, au 
Sahel, au Proche-Orient, la coopération euro-
méditerranéenne ainsi que les problématiques 
de la migration irrégulière, la lutte contre le 
terrorisme,  les changements climatiques la 
coordination et la solidarité internationales et 
régionales, dans le contexte épidémiologique 
actuel, a conclu le communiqué. 

“L’ambassade de France (en Algérie 
ndlr)  dément formellement les 
fausses informations  qui circulent 
sur les réseaux sociaux , concernant 
des propos prêtés au président  de 
la   République française indique un 
communiqué.”
“Lors de le conférence de presse  des 
chefs d’Etats des pays membres du 
G5 Sahel, le président Macron n’a 
jamais  affirmé que l’Algérie avait 
pris l’engagement d’une intervention 
militaire dans le cadre de cette force”, 
ajoute la même source.
“Le président français s’est félicité du 
réengagement  politique de l’Algérie, 
suite à la tenue de la réunion du 
Comité de suivi de l’accord d’Alger à 
Kidal, le 11 février, réunion à laquelle 
M.Jean Yves le Drian ,ministres des 
Affaires étrangères a participé”, 
conclu le communiqué de l’ambassade 
de France. 
Pour rappel, le président Tebboune, 

lors de sa rencontre avec la presse 
lundi,  avait  vigoureusement démenti la 
rumeur sur une soi-disant  participation 
des forces de l’ANP aux opérations 
militaire au Mali, une rumeur qui avait 
agité les réseaux sociaux.
“Le président Tebboune avait clairement 
dit qu’”aucun enfant algérien ne 
participera à des opérations militaires 
en dehors des frontières du pays”, 
ajoutant néanmoins que l’Algérie de 
par son statut de “puissance régionale 
et continentale” a son mot à dire dans 
les crises qui agite la continent.
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Variant anglais 
du coronavirus : 
L’Institut Pasteur 

Algérie confirme 5 
nouveaux cas

coronavirus : 
175 nouveaux cas, 

143 guérisons 
et 4 décèsLe ministre de la Santé, 

de la Population et de 
la Reforme hospitalière, 

Abderrahmane Benbouzid a 
annoncé, mardi à partir de Blida, 
la réception attendue durant mars 
courant, de centaines de milliers 
de doses de vaccin contre la 
Covid-19.
«L’Algérie s’apprête à la 
réception de nouveaux arrivages 
de vaccin anti Covid-19, estimés 
à des centaines de milliers de 
doses, durant mars courant», a 
indiqué M. Benbouzid dans une 
déclaration à l’APS, en marge 
d’une visite d’inspection dans 
nombre de services hospitaliers 
du CHU Franz Fanon de Blida.
Soulignant que ces nouveaux 
arrivages de vaccin contre 
le nouveau coronavirus, 
s’ajouteront aux 300.000 doses 
déjà réceptionnées à ce jour. 
«Soit 50.000 doses du vaccin 
russe Spoutnik V, 50.000 doses 
du vaccin anglo-suédois Astra 
Zeneka, et enfin 200.000 doses 
du vaccin chinois Sinopharm, 
réceptionnées le 24 février 
écoulé», a -t-il précisé.
M. Benbouzid a affirmé, par 
ailleurs, la généralisation de la 
campagne de vaccination, qui 
avait concerné dans sa première 
étape les 20 wilayas du pays, 
ayant enregistré le plus grand 

nombre de cas de contamination, 
à l’instar de Blida, Alger, 
Constantine et Tizi-Ouzou, «à 
28 autres wilayas, portant ainsi 
le nombre de wilayas concernées 
par cette 2eme étape de la 
campagne de vaccination à 48», 
a-t-il informé.
«La campagne de vaccination se 
déroule dans de bonne conditions 
organisationnelles», a ajouté 
le ministre, signalant que la 
distribution du nouvel arrivage 
du vaccin chinois réceptionné fin 
février «interviendra bientôt».
Il a, à ce titre, lancé un appel 
aux citoyens désireux de se faire 
vacciner, en vue de «s’inscrire 
via la plateforme numérique mise 
à disposition par le ministère de 
tutelle».
Le ministre de la Santé, de la 
Population et de la Reforme 
hospitalière a, par ailleurs, mis 
en garde contre les conséquences 
de la «négligence du respect 
des mesures préventives, dont 
la distanciation physique et 

le port du masque protecteur 
que beaucoup de citoyens ont 
abandonnés», a-t-il déploré, 
assurant que le «virus est toujours 
actif, en dépit de la stabilisation 
de la situation sanitaire».
S’exprimant à propos des deux 
cas du variant britannique 
de la Covid-19 découverts 
en Algérie, M. Benbouzid a 
déclaré que la «dangerosité de 
ce variant comparativement à 
l’original, n’a pas encore été 
confirmée, mais il est sûr que sa 
propagation est nettement plus 
rapide»,observant,en outre, que 
«le virus covid-19 est mutant par 
sa nature».
Le ministre a affirmé que 
l’»unique moyen d’éradiquer ce 
virus, dans tout ses variants, et 
de sortir de cette crise sanitaire 
et de se faire vacciner», signalant 
la «mise au point d’un calendrier 
pour la campagne de vaccination 
qui se poursuivra tout au long de 
cette année».

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie 
a annoncé, mardi, la 

suspension de ses vols de 
rapatriement des ressortissants 
chinois au départ d’Alger pour 
une période de 15 jours suite à la 
détection de deux cas positifs à la 
Covid-19.
«Les vols charters d’Air 
Algérie entre Alger et l’aéroport 
sanitaire chinois Chengdu seront 
interrompus pendant deux 
semaines à compter du 8 mars», 
indique un communiqué d’Air 
Algérie.
«Les vols charters d’Air 
Algérie entre Alger et l’aéroport 
sanitaire chinois Chengdu seront 
interrompus pendant deux 
semaines à compter du 8 mars. 

Cette mesure a été annoncée ce 
lundi 2 mars par les autorités 
chinoises suite à la découverte 
de six cas positifs au Covid-19 
sur un vol d’Air Algérie en 
provenance d’Alger. Il s’agit 
de  quatre ressortissants chinois 
Test PCR positif à la Covid-19 
et deux membres d’équipages 
test sérologique IgG/IgM. Qui 

ont embarqué de l’aéroport 
d’Alger avec un test PCR négatif 
72h avant le vol. D’autres 
compagnies aériennes étrangères 
ont déjà fait l’objet d’une mesure 
similaire après la découverte de 
cas positifs de Covid-19 parmi 
leurs passagers», précise la même 
source.

L’Institut Pasteur Algérie 
(IPA) a confirmé 
hier  mercredi la 

contamination de cinq cas 
positifs au variant anglais 
du Coronavirus, suite à des 
analyses auxquelles ils étaient 
soumis. 
Pour rappel, ces cinq personnes, 
suspectées en début de semaine, 
ont  été placées en observation  

par mesure de prévention contre 
la risque de propagation de la 
souche britannique du virus. 
Ces cinq cas positifs viennent 
ainsi s’ajouter aux deux premiers 
cas positifs identifiés la semaine 
dernière dont un ressortissant 
algérien rentré de France pour 
assister à l’enterrement d’un 
parent et un travailleur dans le 
secteur de la Santé.    

Cent soixante-quinze (175) 
nouveaux cas confirmés 
de Coronavirus 

(Covid-19), 143 guérisons et 
4 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, a 
annoncé mardi à Alger le porte-
parole du Comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus, Dr 
Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 
113.430 dont 175 nouveaux cas 
durant les dernières 24 heures, 
soit 0.4 cas pour 100.000 
habitants, celui des décès à 
2.991 cas, alors que le nombre 
de patients guéris est passé à 
78.377 cas, a précisé Dr Fourar 
lors du point de presse quotidien 

consacré à l’évolution de la 
pandémie de Covid-19.
Par ailleurs, 23 patients sont 
actuellement en soins intensifs, a 
également fait savoir Dr Djamel 
Fourar.
En outre, 17 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas, 26 wilayas n’ont 
enregistré aucun cas, alors que 
5 autres ont enregistré 10 cas et 
plus.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

Vaccin anti covid-19 :
 Réception de centaines 

de milliers de doses en mars

Découverte de six cas positifs 
au covid-19 : 

Air Algérie suspend pour deux 
semaines des vols charters entre 

Alger et l’aéroport chinois Chengdu
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proDuction Du spoutniK V en Algérie :

Le projet est à sa phase finale

Le projet sera implanté à 
Constantine, sa concrétisation 
pourrait survenir en deux mois

Vers un recours à des 
compétences étrangères pour 
réduire la facture de transfert 
des malades vers l’étrangerSelon le même responsable, 

l’Algérie s’emploie à réaliser 
localement les différentes 

étapes de production, le Groupe 
“Saidal” devant se charger de la 
première phase de production avant 
d’impliquer les laboratoires privés à 
l’opération par la suite, précisant que 
le ministère vise à atteindre une étape 
d’exportation aux pays voisins à un 
stade ultérieur.
Concernant la quantité programmée, 
M. Alouache a expliqué que 
l’objectif principal était de satisfaire 
les besoins du marché national, 
ajoutant que la consécration effective 
de la production du vaccin “Sputnik” 
pourrait avoir lieu “dans deux mois”, 
et ce, après l’importation des matières 
premières et des équipements 
nécessaires.
Quant au site de production, le même 
responsable a fait savoir qu’il sera 
au niveau d’une unité relevant du 
groupe Saidal à Constantine.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 
ordonné, lors du conseil des ministres 
qu’il a présidé dimanche dernier, 
la poursuite des contacts avec le 
partenaire russe pour le lancement 
du projet de production du vaccin 
Sputnik V en Algérie, dans les plus 
brefs délais.
Par ailleurs, il a donné des instructions 
pour l’accélération des “procédures 
de soutien à l’investissement dans 
l’industrie pharmaceutique afin de 
réaliser les objectifs tracés de réduire 
les importations pharmaceutiques 
d’au moins 400 millions USD 
d’ici fin 2021, et de s’orienter vers 
l’exportation”.

A ce propos, M. Alouache a 
rappelé que la nomenclature 
nationale des médicaments compte 
3.600 médicaments dont 2.200 
médicaments fabriqués localement, 
soulignant que l’Algérie envisage de 
produire des médicaments à valeur 
ajoutée qui coûtent au Trésor public 
des sommes colossales, à l’instar 
des médicaments du diabète, des 
maladies du sang et du cancer en vue 
de réduire la facture des importations.
La réduction de la facture des 
importations se réalise également à 
travers le soutien de la production 
nationale  pour que l’importation 
devienne complémentaire à la 
production nationale, a-t-il ajouté.
Environ 29 médicaments représentent 
50 % du budget de la Pharmacie 
centrale des hôpitaux (médicaments 
pour les maladies de diabète, du sang 
et du cancer), a-t-il détaillé précisant 
que l’insuline représente 20% de 
la facture des importations et que 
Saidal s’attèle à lancer le projet de 
production de la 2e génération de 
ce médicament au cours des mois 
prochains.
Le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique compte 50 unités 
relevant d’investisseurs privés dont 
29 unités qui entreront prochainement 
dans la phase de production.

Les discussions avec 
le partenaire russe 
pour la production du 

vaccin anti-Covid-19 “Sputnik 
V” sont “très avancées”, les 
deux parties étant sur le point 
de finaliser le projet, a fait 
savoir mardi le directeur de 
la régulation au ministère de 
l’Industrie pharmaceutique, 
Bachir Alouache.
S’exprimant sur les ondes de 
la radio chaine 1, M. Alouache 
a indiqué que le ministère de 
l’Industrie pharmaceutique 
avait pris, “en application des 
instructions du président de la 
République lors de son dernier 
discours et du Conseil des 

ministres”, toutes les mesures 

nécessaires et mobilisé tous les 

moyens matériels et humains 

en vue de faciliter l’entrée en 

service du projet de production 

du vaccin russe Sputnik V.

Il a précisé, dans ce cadre, 

que les discussions avec le 

Fonds russe d’investissements 

directs (RDIF) étaient “très 

avancées”, en ce sens que 
les deux parties s’attèlent à 
l’examen des conditions pour 
l’entrée en service du projet de 
production du vaccin Sputnik 
V en Algérie.
Assurant que l’Algérie était en 
mesure de produire ce vaccin 
au vu de son expérience en 
la matière et au nombre de 
laboratoires qu’elle possède, 
des laboratoires produisant, 
a-t-il rappelé, des produits 
biothérapeutiques qui utilisent 
des technologies similaires aux 
technologies de production du 
vaccin, le même intervenant 
a indiqué la nouveauté pour 
ces laboratoires réside dans 

les technologies utilisées dans 
la production du vaccin anti-
Covid.
Il a relevé, en outre, la 
possibilité d’entamer des 
négociations avec le partenaire 
chinois pour la production 
d’un de ses vaccins anti-Covid.
Concernant les modes de 
production, M. Alouache a fait 
état de 4 étapes de production 
du vaccin. La première étape, 
qui concerne les cellules 
vitales, plus difficile, car 
exigeant une technologie 
de pointe, soulignant que le 
partenaire russe s’est engagé à 
la transférer en Algérie.

Le ministre de la Santé, de la 
Population et de la Reforme 
hospitalière, Abderrahmane 

Benbouzid a annoncé, mardi à Blida, un 
recours programmé à des compétences 
médicales étrangères, dans l’objectif de 
réduction de la facture de transfert des 
malades vers l’étranger.
“Nous allons œuvrer en vue de la réduction 
de la facture de transfert des malades vers 
l’étranger pour bénéficier d’intervention 
chirurgicales non disponibles dans les 
hôpitaux nationaux, par un recours 
à des compétence étrangères, qui 
réaliseront ces interventions en Algérie, 
avec l’assistance de cadres médicaux 
locaux”, a déclaré le ministre, lors de 
son inspection des conditions de prise en 
charge des malades au niveau du service 
de cardiologie du CHU “Franz Fanon”, 
à l’entame de sa visite de travail dans la 
wilaya.
Il a, à ce titre, lancé un appel aux 
responsables en charge des différents 
services hospitaliers, “en vue de 
coordonner avec les compétences 
étrangères”, en accordant néanmoins 
la “priorité aux Algériens émigrés à 
l’étranger”, dans le but, a-t-il dit, de 

“faire venir des équipes médicales, 
qui assureront l’encadrement des 
interventions programmées à la 
réalisation dans des pays étrangers, et 
partant permettre une réduction des frais 
(en devises) de transfert des malades 
vers l’étranger”, a-t-il souligné.
Outre la réalisation des interventions 
chirurgicales, M. Benbouzid a appelé 
à la mise à profit du savoir faire et 
de l’expertise de ces compétences 
étrangères dans la “formation des 
médecins de différentes wilayas du pays”, 
tout en assurant que l’adoption de cette 
méthode de travail ne “diminue en rien 
de la valeur des compétences nationales 
qui manquent juste d’expérience dans 
certaines spécialités médicales, comme 
cela est de rigueur dans nombre de pays 
de par le monde, qui partagent leur 
expertise médicale avec d’autres pays”, 
a-t-il expliqué.
Il a cité, à titre indicatif, l’envoi, par 
l’Algérie, d’équipes médicales vers 
la Mauritanie pour la réalisation 
d’intervention chirurgicales. “Une 
initiative qui sera élargie à d’autres pays 
frères et africains à l’avenir”, a indiqué 
M. Benbouzid.
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Djerad : 
La numérisation doit constituer 

la base du développement 
économique

Les promotions aux 
postes supérieurs 

tiennent en compte 
le principe d’égalité

La numérisation doit 
constituer la base 
du développement 

économique du pays, notamment 
dans le secteur logistique où elle 
doit contribuer à réduire les coûts 
et améliorer la compétitivité des 
produits nationaux, a indiqué 
mardi à Alger le Premier 
ministre, Abdelaziz Djerad. 
Lors d’une visite d’une 
exposition de startups en 
marge de l’inauguration de 
l’accélérateur de startups 
«Algeria Venture», le Premier 
ministre a souligné la nécessité 
de développer la numérisation 
notamment dans le secteur 
économique, relevant le retard 
marqué dans la numérisation du 
secteur logistique.
«La numérisation est 
indispensable pour moderniser 
notre économie (...) il faut 
travailler sur cet aspect pour 
permettre à nos produits d’être 
concurrentiels», a-t-il estimé, 
rappelant que l’Etat a entrepris 
plusieurs actions de numérisation 
des administrations, notamment 
celles douanières et fiscales.
De plus, M. Djerad a indiqué que 
la numérisation doit permettre 
de changer les pratiques, 
notamment en ce qui concerne 
la relation entre le citoyen et 
le responsable, plaidant pour 
«une révolution» du numérique 
et de la modernisation de 
l’administration au niveau des 
communes et des villes à travers 
l’ensemble du territoire national.
Par ailleurs, le Premier ministre 
a noté l’intérêt de rapprocher les 
universités et les laboratoires 
de recherche avec la sphère 
des porteurs de projets pour 
développer leurs solutions 

innovantes.
De plus, il a jugé «déraisonnable» 
que la majeur partie des services 
et de technologies pouvant être 
réalisés par les capacités locales 
soient importés en devises.
A noter que lors de sa visite, le 
Premier ministre a pu s’enquérir 
des enjeux et problématiques de 
plusieurs porteurs de projets et 
de startups activant notamment 
dans la récolte d’informations 
en temps réel, les services 
administratifs à distance, la 
logistique à bas coût ainsi que 
la purification de l’air et le 
dessalement d’eau de mer.
L’accélérateur peut accueillir 

jusqu’à 30 startups
Par ailleurs, lors de la 
présentation de l’accélérateur 
baptisé»Etablissement de 
promotion et de gestion des 
structures d’appui aux start-ups», 
Algeria Venture, le directeur 
général de cette nouvelle 
structure, Sid Ali Zerrouki, a fait 
savoir que l’accélérateur peut 
accueillir jusqu’à 30 startups 

disposant d’un espace aux 
normes internationales.
Il a rappelé que cette nouvelle 
structure intervient en 
complément de la labellisation 
de startups et de la création d’un 
fonds d’investissement dédié à 
ces entreprises innovantes.
L’établissement inauguré ce 
mardi propose aux startups, 
labélisées par le ministère 
de tutelle, un accès à un 
accompagnement via des 
experts, du coaching et des 
workshops ponctuels à thème.
Accueillis pendant une période 
allant de six mois à un an, les 
startups bénéficient au sein de 
«Algeria Venture» de plusieurs 
espaces spécifiques, d’open-
space, d’une salle de conférence 
et de six «meet-room».
Selon M. Zerrouki, le programme 
des pouvoirs publics prévoit le 
déploiement du même type de 
structure au niveau des wilayas 
d’Oran, Tlemcen, Constantine, 
Sétif, Ghardaia et Ouargla.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamel Beldjoud a 
affirmé, mardi à El-Menia que les 
promotions aux postes supérieurs 
tiennent en compte le principe 
d’égalité entre les enfants des 
différentes régions du pays, et ce, 
en application des instructions 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
«Sur instruction du Président 
Tebboune, les promotions aux 
postes supérieurs tiennent en 
compte le principe d’égalité entre 
les différentes régions du pays», 
a indiqué le ministre en réponse 
aux préoccupations des citoyens 
à l’issue de l’installation du wali 
d’El Menia, Boubkeur Lensari.
Rappelant que tous les 
promotions et les mouvements 
opérés récemment dans le secteur 
de l’Intérieur et des Collectivités 
locales avaient tenu en compte 
ce principe en application des 
instructions du Président de 
la République», M. Beldjoud 
a appelé à «une participation 
massive aux prochaines 
élections législatives et locales, 

notamment les jeunes du Sud 
en vue de donner un nouveau 
souffle aux institutions élues au 
service du pays».
Le nouveau découpage 
administratif «répond aux 
nouveaux besoins du pays, 
notamment au niveau des régions 
du Sud et frontalières», en vue 
d’améliorer le cadre de vie des 
citoyens et le climat des affaires, 
développer l’investissement 
et créer de nouveaux postes 
d’emploi, a-t-il expliqué.
M. Beldjoud a présidé ce matin 
l’installation des walis des 
nouvelles wilayas d’In Salah, 
de Timimoun et d’El Menia et 
devra procéder ultérieurement à 
l’installation du nouveau wali de 
Béni Abbès.
Pour rappel, le président de la 
République avait décidé, le 21 
février 2021, de promouvoir 
dix (10) circonscriptions 
administratives du Sud du pays 
en wilayas à part entière. Il s’agit 
des wilayas de Timimoun, Bordj 
Badji Mokhtar, Béni Abbès, 
Ouled Djellal, In Salah, In 
Guezzam, Touggourt, Djanet, El 
M’Ghair et El Menia.

Accompagner les projets innovants, une priorité 
du gouvernement

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a 
déclaré, mardi à Alger, que 

l’accompagnement des projets 
innovants des jeunes figurait 
parmi les priorités du programme 
d’action du gouvernement pour 
l’exercice 2021, ajoutant que 
l’appui des Startups constitue 
l’un des supports du nouveau 
modèle économique.
M. Djerad, qui a procédé à 
l’inauguration du premier 
accélérateur de startups en 

Algérie «Algeria Venture» au 
niveau du Parc des Grands Vents 
de Ouled Fayet «Dounia Parc» 
à Alger, a souligné que «l’appui 
de l’innovation et des entreprises 
innovantes figure parmi les 
priorités du Président de la 
République pour la relance d’un 
nouveau modèle économique 
qui repose sur la nouvelle 
technologie et l’économie du 
savoir.
«Le Président de la République 
a insisté, à maintes reprises, sur 

l’impératif de réunir toutes les 
conditions et moyens nécessaires 
pour leur permettre de s’acquitter 
pleinement de leur rôle dans 
le processus de diversification 
économique escompté», a-t-il 
rappelé.
Aujourd’hui, l’Algérie fait face 

à des défis socioéconomiques 
majeures qui doivent être relevés 
à travers l’insertion du savoir et de 
l’innovation dans la formulation 
de toute vision ou stratégie de 
développement, à travers l’appui 
des startups à potentiel important 
de croissance, précisant qu’un 
cadre organisationnel et 
juridique a été mis en place pour 
encadrer ses activités et créer un 
Fonds d’investissement pour son 
financement.
L’inauguration de cette 

structure «confirme l’appui du 
gouvernement aux startups, 
à travers le lancement d’un 
accélérateur de startups avec 
des moyens matériels et un 
mode de gestion conformes 
aux normes internationales», 
ce qui contribuera à l’appui des 
efforts de l’Etat pour aboutir à 
des solutions durables à même 
de faire de l’Algérie, un pôle 
d’innovation par excellence en 
Afrique et dans la région, a-t-il 
ajouté.
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AnnABA:
DeVeloppeMent locAl

Une enveloppe de 20 
milliards de centimes 

affectée pour la réalisation 
de quelques projets

el  HADJAr / cité Beni lAHMAr

Les habitants se plaignent de la 
dégradation de leur cadre de vie

AnnABA :

Les mendiants subsahariens prennent 
d’assauts passants et automobilistes

Nous apprenons 
d’une source 
d’information 

crédible, qu’une enveloppe 
financière de  près de  20 
milliards de centimes  a été 
affectée par la  commune 
de Chetaibi destinés au 
branchement du gaz de 
ville et de l’électricité, 
à l’amélioration de 
l’alimentation en eau potable 
ainsi  l’assainissement 
urbain. Il s’agit-là de projets 
inscrits dans le programme 
de développement de cette 
localité à la satisfaction  
des populations de localités 
limitrophes. Sont également 
prévus dans ce programme 
les travaux public ainsi que 
le volet éducatif, qui seront  
lancés prochainement dans 
la commune.  A noter que 
cette commune a connu un 
ralentissement de l’exécution 
de son programme 
communal, durant l’année 

écoulée, inscrit dans le cadre 
du  plan de développement 
de l’année 2021. Ces projets 
une fois réalisés qui vont sans 
aucun doute amorcer une 
relance du développement 
local, souvent sollicité par 
les populations locales qui 
espèrent ne plus souffrir  de 
la précarité. Toutefois, la 
relance du développement 
local durant cette nouvelle 
année dépendra  de 
la responsabilité et 
de l’engagement des 
responsables concernés et 
des élus locaux, lesquels sont 
appelés à parfaire la gestion 
des affaires de la commune 
en vue  d’améliorer le cadre 
de vie des citoyens.

Les habitants de la cité 
«El Mokawama» connue 
sous le nom de «Beni 

Lahmar» de la commune d’El 
Hadjar, se disent exaspérés face 
à la dégradation de leur cadre 
de vie. Ces  derniers souffrent 
d’une dégradation significative de 
leur  cadre socioculturel, marqué 
par une absence de commodité 
indispensables et d’un programme 
de développement urbain. Cette 
dégradation a trait au défaut 
récurent de l’éclairage public, de 
l’entassement et de l’éparpillement 
des déchets ménagers aux abords 

de leurs cités, des immondices 
qui jonchent à même le sol, l’état 
défectueux des chaussées et des 
trottoirs ainsi que les écoulements 
des eaux  usées dues à la détérioration 
des conduites, d’où émanent des 
odeurs nauséabondes…Bref cette 
agglomération  n’a plus l’aspect 
d’une cité digne de ce nom, sans 
compter l’absence flagrante d’aires 
de jeux pour occuper les enfants 
et d’espaces verts pour les sorties 
familiales.
En matière d’éclairage public, 
les habitants n’ont cessé d’attirer 
l’attention des services techniques 
concernés, et leur signaler à maintes 

reprise toutes ces défaillances, 
mais en vain.  En effet, plusieurs 
quartiers sont plongés dans le noir 
au grand bonheur des malfaiteurs 
et des délinquants qui s’adonnent à 
des agressions et vols nocturnes des 
maisons, au point où les habitants 
éprouvent du mal à circuler la nuit 
dans l’obscurité…pas même pour 
se rendre à une pharmacie ou en 
cas d’urgence médicale. Ce qui a 
amené les habitants à étaler leur ras-
le-bol. Ils exigent une intervention 
urgente des autorités locales afin de 
se pencher sur leurs préoccupations 
et de trouver une solution à leur 
calvaire.

Chaque rue possède ses 
groupes d’enfants dont 
l’activité principale est de 

tendre la main. Un phénomène 
croissant dont certains savent 
tirer profit. Les passants et les 
automobilistes d’Annaba, sont 
quotidiennement confrontés aux 
assauts incessants et insistants 
de petits enfants subsahariens 
brandissant une petite assiette 
creuse en plastique et réclamant 
l’aumône. Un moment fort 
désagréable qui provoque une 
gêne considérable, car ces enfants, 

souvent en très bas âge, sont 
utilisés comme des «appâts» 
humains par des parents affalés 
sur un carton devant lesquels ils 
ont également placé des assiettes. 
Ce phénomène prend une telle 
ampleur que de nombreux citadins 
ont exprimé clairement leur ras-le-
bol, même si cela ne leur fait pas 
plaisir de le dire, il n’y a pas une 
rue, pas une de ces sorties, qui ne 
soit pas envahie par des familles 
entières de migrants subsahariens. 
Leurs jobs favoris, ils font laver 
les  vitres des véhicules pour 
quelques pièces. Une situation qui 

plombe carrément l’atmosphère 
de la ville, car les passants, à 
pied et en voiture, sont forcés de 
subir la sollicitation pressante et 
affolante de pauvres gamins en 
guenilles qui, forcément, suscitent 
un très fort sentiment de pitié. La 
proportion prise par la mendicité 
des subsahariens atteint un seuil 
intolérable, surtout à l’approche 
du mois sacré de Ramadhan. 
Les autorités ont tout intérêt à y 
regarder de plus près, histoire de 
réduire le nombre faramineux 
de migrants qui versent dans la 
mendicité à Annaba.

Sarah Yahia

Imen.B

AnnABA / eDucAtion nAtionAle et  energie

Sept (7) nouveaux établissements éducatifs  et 30 milliard de cts 
débloqués pour le raccordement en gaz et électricité de Ain Djebara

Sept (07) nouveaux 
établissements éducatifs 
tous cycles confondus 

seront réceptionnés dans la 
wilaya d’Annaba au titre de 
la prochaine rentrée scolaire 
2021/2022, ce qui   va permettre 
d'améliorer les conditions de 
scolarisation des élèves, a-t-
on appris  lors d’une visite 
d’inspection  du wali d’Annaba 
à travers plusieurs localités. Il 
s’agit de deux  établissements 
du secondaire réalisés  au 
niveau de  Bouzaaroura  et Tréat 
, ainsi que de deux collèges 
d’enseignement moyen (CEM) 
dans la localité  de Ain Sayd 
(commune de El-Berda ) et 
enfin de trois  écoles primaires  
implantées à la cité Errym et Ain 
El Berda , nous a-t-on précisé sur 
place. Ces nouvelles structures 
pédagogiques vont contribuer 
à diminuer la surcharge dans 
les classes et améliorer les 
conditions de scolarisation 

des élèves, notamment dans 
la commune de Ain El Berda, 
a-t-on souligné. Le chef de 
l'exécutif insisté sur le respect 
des délais de réalisation et la 
qualité des travaux, ainsi que 
pour le raccordement en Gaz et 
électricité concernant le lycée 
et la salle de sport réalisés à 
Bouzaaroura. « Nous avons 
un engagement à honorer pour 
la prochaine rentrée scolaire » 
a-t-il indiqué. Selon Mohamed 

Abdelkader Guerfi, directeur 
des équipements publics, les 
travaux  sont en "bonne voie" et 
devraient être achevés avant la 
prochaine rentrée scolaire. 
30 milliard de cts  débloqués 
pour  le raccordement en Gaz 
et électricité de la localité Ain 
Djebara 
Le directeur de l’énergie 
Mohamed Achouri a annoncé 
qu’une enveloppe financière de 
30 milliard de cts a été débloquée 

pour le raccordement de la 
localité d’Ain Djebara en gaz de 
ville et électricité. Sur place, le 
wali d’Annaba Djamel Eddine 
Berrimi a insisté sur la nécessité 
de livrer dans les délais requis 
une partie  des 8000 logements, 
soit  665unités de logements 
tous types confondus.
Les habitants d’Ain Sayd 
interpellent le wali 
En marge de sa visite de travail 
et d’inspection, hier, à travers 

plusieurs chantiers, plusieurs 
habitants de Ain Sayd  , relevant 
de la commune de Ain Berda     
ont  réclamé  l'amélioration de 
leur cadre de vie et ont lancé un 
appel de détresse au  premier 
responsable de la wilaya, 
pour intervenir et mettre fin 
à leur souffrance. A ce sujet, 
ils   ont sollicité   l’accès à 
des logements décents    et 
la réalisation d’une structure 
sanitaire. En effet, les habitants 
affirment que leur localité est 
marginalisée, car ils n'ont jamais 
profité d’un développement 
local, vu que cette localité 
rurale est dépourvue de toutes 
commodités à savoir : routes 
non aménagées et absence 
d’un centre de santé. Face à 
cette situation déplorable, les 
plaignants s’interrogent sur le 
pourquoi de leur marginalisation 
En réponse, le wali les a 
rassurés que les autorités locales 
étaient disposées  à traiter leurs 
doléances selon les priorités.

Sihem Ferdjallah 

Sarah Yahia
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AnnABA / coViD-19

Avec l’arrivée du nouveau variant, inquiétant relâchement 
dans le respect des mesures préventives

Les règles sanitaires 
élémentaires 
pour parer à la 

propagation du virus de 
Covid-19 semblent être 
négligées par la plupart des 
Algériens, notamment dans 
la ville d’Annaba. Le port 
du masque et le respect 
des gestes barrières sont 
de plus en plus rares dans 
la rue et les lieux publics. 
Une situation qui alarme les 
professionnels de la santé. 
En effet, depuis le dernier 
allègement des mesures 
prises dans le cadre de la 
lutte contre la Covid-19, 
un relâchement total et 
inquiétant est observé 
au sein de la population 
qui semble penser que 
l’épidémie de coronavirus 
n’est plus qu’un lointain 
souvenir. Il n’y a qu’à se 
balader dans les rues pour 
constater que la plupart 
des gens ne portent plus 

de masques. Pourtant, la 
situation sanitaire n’est 
pas figée et les appels à la 
prudence se multiplient, 
surtout avec l’apparition de 
nouveaux variants du virus 
ainsi que le relâchement 
observé à travers 
l’ensemble de la wilaya 
d’Annaba.  La plupart des 
Annabis circulent sans 

masque. D’autres optent 
pour un port de masque de 
manière aléatoire. Tantôt, il 
pendouille au menton, tantôt 
il est enfilé au bras. Depuis 
quelques semaines, très peu 
de visages sont masqués. 
La distanciation physique, 
elle aussi, a presque disparu. 
La ruée sur les étals des 
marchés de fruits et légumes 

et les bousculades dans 
les rayons des supérettes 
et épiceries ont repris. 
Hommes, femmes, enfants, 
jeunes et moins jeunes, se 
comportent tous comme si 
la pandémie de Covid-19 
a carrément disparu. « 
Le respect des mesures 
barrières et le renforcement 
des contrôles sanitaires 

aux frontières» doivent se 
poursuivre, afin d’éviter de 
refaire les mêmes erreurs 
qu’en mars 2020, invitant 
les citoyens à faire preuve 
de plus de vigilance, de 
discipline  et à observer plus 
sérieusement ces mesures. 
Les épidémiologies sont 
unanimes et pointent du 
doigt un relâchement 
avant l’heure. «C’est un 
relâchement inquiétant 
nécessitant des 
comportements préventifs». 
Dans la même veine, les 
autorités n’interviennent 
que rarement pour pousser 
les gérants des commerces  
à adopter les mesures de 
distanciation sociale et 
veiller au respect des règles 
sanitaires. On laisse faire 
les commerçants à leur 
guise et c’est la débandade 
dans la gestion de cette crise 
sanitaire.

Imen.B

el Bouni / F Aits DiVers

Un travailleur grièvement blessé après 
une chute du huitième étage 

AnnABA / télécoMMunicA tions

Algérie Télécom dévoile sa nouvelle offre d’acquisition ldoom Fibre  

Un travailleur dans le 
bâtiment, âgé d’une 
cinquantaine d’années 

a subi une chute du huitième  
étage d’un immeuble en 
cours de construction, à la 
cité  Chabia de la commune 

d’El Bouni, selon une source 
d’information crédible de la 
protection civile. Grièvement 
blessée, la victime a été 
évacuée au CHU «Ibn 
Rochd», par les éléments de la 
protection civile. Ces derniers 
sont intervenus sur les lieux  

pour prêter secours à la 
victime, avant de la transférer 
aux urgences de l’hôpital « 
Ibn Rochd » pour les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée par la gendarmerie 
nationale afin de déterminer 
les vrais motifs de cet incident.

Selon le communiqué,  
Algérie Télécom dévoile sa 
nouvelle offre d’acquisition 

Idoom fibre destinée aux 
clients résidentiels à des prix 
avantageux, comportant des 
avantages uniques permettant aux 

abonnés de profiter pleinement 
de la téléphonie et de l’Internet 
très haut débit. 
Cette offre avantageuse, qui 
entre en vigueur à compter du 
28 février 2021, est composée 
dun Pack dacquisition inclue 
les frais de raccordements, un 

modem optique et un mois (01) 
de connexion offert à un débit 
supérieur à celui souscrit pour 
seulement 4500 DA. Rappelons 
que l’offre IDOOM Fibre se 
base sur une technologie FTTH. 
Cette dernière permet d’atteindre 
des débits jusqu’à 100 Mbs, une 

stabilité et un confort pour les 
usages. 
A travers cette nouvelle offre, 
Algérie Télécom affirme son 
engagement 
à ce que le très haut débit  soit 
accessible à l’ensemble des 
clients et confirme qu’elle 

demeure à l’écoute de leurs 
attentes.
Pour plus d’informations, Algérie 
Télécom invite ses clients à se 
rapprocher
de ses agences commerciales, à 
contacter le 12 ou à consulter le 
site. 

AnnABA / coronAVirus

Annaba enregistre un nouveau décès

Annaba, a enregistré en ce 
début de mois mars, mardi 
précisément, un nouveau 

cas de décès confirmé à la covid-19. 
Il s’agit d’une vieille dame habitant 

à la cité du 5 juillet dans la plaine 
Ouest de la ville, a-t-on appris 
de source sure. La même source 
précise que la défunte qui était 
hospitalisée à l’hôpital d’El Hadjar 
dans les services de référence, 

répondant favorablement au 
traitement et à sa prise en charge a 
finalement rendu l’âme. C’est dire 
que le virus est toujours là parmi 
nous et ce en dépit de la situation 
d’apaisement de la pandémie que 

vit actuellement le pays. C’est 
d’ailleurs la raison pour laquelle 
les spécialistes scientifiques du 
ministère de la santé appellent 
les citoyens algériens à demeurer 
vigilant.

 Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sarah Yahia
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Un coffre de Zakat dévalisé dans une mosquée 
à Oran

Le téléphérique Blida-Chréa reprendra du service 
la semaine prochaine

Radiothérapie
De nouveaux centres prochainement à travers plusieurs wilayas

Une caméra de surveillance 
apparemment installée 
au niveau d’une des 

mosquées de la ville d’Oran, a pu 
prendre un voleur en flagrant délit. 
Le malfaiteur a été filmé pendant 
qu’il cambriolait une caisse des 
fonds de la Zakat. La vidéo a fait 
le tour de la toile, et elle a suscité 
l’indignation des internautes, 
selon Algerie360.
La vidéo qui a été largement 
partagée sur les réseaux sociaux, 
montre clairement un homme qui 
essaye de déplacer un coffre-fort 
marqué « Waqf », qui contenait les 
donations de la Zakat des croyants. 
Le malfaiteur voulait, dans un 
premier temps, subtiliser l’argent 
et le coffre qui le contenait, sans 
faire le moindre bruit.
Un braquage doublement 
condamnable
Toutefois, le voleur s’est vite 

découragé vu le lourd poids 
du coffre métallique, ce qui 
l’avait mené sur une autre piste 
maléfique. En effet, la vidéo 
surveillance montre ensuite que le 
jeune malfaiteur, après avoir bien 
réfléchi, à décider de subtiliser 
les billets un à un, à l’aide ce qui 

paraît être un fil métallique.
La nouvelle idée du voleur de la 
Zakat semble marcher mieux que 
la première. En effet, et au bout de 
3 minutes, le jeune cambrioleur 
réussit à extraire une somme 
assez importante de l’intérieur 
du coffre-fort, sans même avoir 

à l’ouvrir. Enfin, quand il s’est 
assuré qu’il n’y avait plus rien à 
voler, il avait remis le coffre à sa 
place et il avait pris la fuite.
Ce véritable braquage qui a eu lieu 
au niveau de la mosquée Cheikh 
Bouamama, dans le quartier 
Yaghmourassen, dans la ville 
d’Oran, a été intégralement filmé 
par une caméra de surveillance, 
ce qui va faciliter l’identification 
du voleur et son arrestation. Les 
internautes, après avoir visionné 
la vidéo, se sont dits profondément 
heurtés par l’acte doublement 
condamnable du voleur.
« Il faut être en grande forme pour 
pouvoir déplacer un coffre aussi 
lourd, il aurait dû aller travailler 
au lieu de voler », avait commenté 
l’un des internautes. Un autre 
déclare que « un vol commis dans 
la maison de Dieu est le pire des 
vols ».

Le téléphérique reliant la 
ville de Blida à la région 
montagneuse de Chréa 

reprendra du service à partir de la 
semaine prochaine, a-t-on appris, 
mardi, auprès du directeur du 
transport de la wilaya, selon aps.
“Ce télécabine assurant la liaison 
entre les villes de Blida et Chréa, 
reprendra du service la semaine 
prochaine, suite à une importante 
opération de maintenance ayant 
consisté dans le renouvellement 
de ses câbles, s’étendant sur 
prés de 8 km”, a indiqué à l’APS 
Ramdane Cherif Idir.
Ajoutant que la reprise d’activité 
de ce moyen de transport fait 
suite à l’annonce de la décision 
du Premier ministre relative à 
la reprise d’activité du métro et 
des téléphériques, suspendue en 

raison de la pandémie du nouveau 
coronavirus, a-t-il précisé.
Le responsable a assuré, en 
outre, l’adoption d’un protocole 
sanitaire rigoureux fixé par le 
ministère de tutelle, portant 
notamment sur l’impératif du 
port du masque de protection 
et du respect de la distanciation 
physique, avec la présence de 
quatre passagers seulement 
par cabine, au lieu de six, pour 
préserver la santé des usagers.
A noter que le téléphérique de 
Chréa était à l’arrêt pour plus 
d’une année, pour cause de 
travaux de maintenance, avant 
la survenue de la pandémie de la 
Covid-19 , ayant nécessité la mise 
à l’arrêt des différents moyens de 
transport, a signalé M.Idir.
Cette reprise devrait contribuer, 

selon la même source, à une 
relance de l’activité au niveau 
de la région touristique de 
Chréa, durement impactée par 
la pandémie, tout en évitant 
aux visiteurs de cette région les 
encombrements de la RN37, 
reliant Blida à Chréa, avec en 

prime être aux premières loges 
pour jouir des paysages féeriques 
de cette région, notamment ses 
cèdres de l’Atlas.
Le téléphérique de Chréa compte 

138 cabines assurant le transport 
de prés de 500.000 personnes/an.

De nouveaux centres de 
radiothérapie seront 
prochainement ouverts 

à travers plusieurs wilayas du 
pays dans le but d’améliorer les 
conditions de prise en charge 
des cancéreux, a annoncé ,mardi 
depuis Blida, le ministre de 
la Santé, de la Population et 
de la Réforme hospitalière, 
Abderrahmane Benbouzid, selon 
aps.
S’exprimant en marge d’une 
visite à nombre de services au 
niveau du CHU Frantz Fanon 
(Blida), Pr Benbouzid a précisé 
que ces “nouveaux centres sont 
répartis sur les wilayas de Djelfa, 
Chlef, Laghouat, Tiaret, Médéa, 
Bejaia et Mostaganem”.
Ces nouveaux centres devront, 
dès leur entrée en service, alléger 

la pression sur les centres déjà 
en service, dont le centre anti-
cancer (CAC) de Blida, visité 
par le ministre, en rapprochant 
notamment les rendez-vous des 
patients.
Le ministre a invité, dans ce cadre, 
les responsables des différents 
centres à l’impératif recours à la 
numérisation des rendez-vous, 
une démarche qui permettra de 
mieux orienter les malades vers 
les centres enregistrant moins de 
pression.
Le premier responsable du secteur 
a cité pour exemple le centre 
d’Adrar où les patients sont 
immédiatement pris en charge 
contrairement à celui de Blida 
qui enregistre une forte pression 
en raison du nombre important 
de malades issus de différentes 

wilayas.
Les responsables du CAC de Blida 
ont fait état, néanmoins, d’une 
amélioration de la situation ces 
derniers temps, le temps d’attente 
étant passé de 6 à 9 mois autrefois 
à 15 à 20 jours actuellement.
Par ailleurs, le ministre a déploré 
le manque de spécialistes dans 
nombre de structures à l’image 
du service radiologie tandis 
que le secteur enregistre une 
abondance en termes d’autres 
spécialités, suggérant d’œuvrer 
en concert avec le ministère 
de l’Enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique 
pour l’ouverture, à l’avenir 
de formations de spécialité en 
fonction des besoins du secteur.
Visitant l’établissement 
hospitalier spécialisé de 

Transplantation d’organes et des 
tissus (ESH- TOT), M. Benbouzid 
a écouté les préoccupations des 
staffs médicaux y travaillant 
notamment en ce qui concerne le 
cathéter en panne depuis plusieurs 
années, se disant mécontent 
quant à cette situation qui sera 

examinée.
Accompagné du wali de Blida, 
Kamel Nouicer, le ministre a 
visité les services de cardiologie 
et chirurgie cardiovasculaire et 
d’imagerie du système nerveux 
au CHU Frantz Fanon avant de se 
rendre à l’ESH-TOT.
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Alerte météo 

De fortes 
pluies sur 
plusieurs 
wilayas

Des pluies parfois 
sous forme 
d’averses orageuses, 

affecteront plusieurs wilayas 
de l’Ouest du pays à partir  
d’aujourd’hui mardi, indique 
un bulletin météorologique 
spécial (BMS), émis par les 
services de l’Office national 
de la météorologie, selon 
Algerie360.
Les wilayas concernées 
par cette alerte de niveau 
Orange sont : Tlemcen, Ain 
Temouchent, Oran, Sidi Bel 
Abbas, Mascara, Saida et 
Naama.
Les quantités de pluie 
estimées durant la validité 
de ce BMS, prévu mardi 
de 15h00 au mercredi à 
03h00, varient entre 20 et 
30 mm, pouvant atteindre ou 
dépasser localement 40 mm, 
ajoute la même source.



Covid-19 
Joe Biden promet des vaccins pour tous les adultes 

américains d’ici à fin mai

Joe Biden retire la nomination de Neera Tanden face 
à l’opposition du Sénat

Condamné à trois ans de prison, Nicolas Sarkozy se défend 
et se dit victime « d’injustice »

Elle devait diriger le 
budget à la Maison 
Blanche. Ce retrait 

est un premier revers pour le 
nouveau président démocrate 
qui dispose d’une très courte 
majorité au Congrès, selon le 
monde fr.
Première déconvenue pour Joe 
Biden. Le président américain 
a annoncé, mardi 2 mars, le 
retrait de la candidature de 
Neera Tanden. Des sénateurs 
républicains, mais aussi un 
démocrate, s’étaient déclarés 
contre son arrivée au poste 
de directrice du Bureau de 
la gestion et du budget à la 
Maison Blanche, un service 
très puissant, notamment 
chargé de développer le budget 
voulu par le président.
« J’apprécie à quel point vous 

et votre équipe à la Maison 
Blanche avez travaillé dur, 
a écrit Neera Tanden à Joe 
Biden, selon un communiqué. 
Malheureusement, il semble, 
désormais, évident qu’il n’y 
a pas de voie pour obtenir 
une confirmation, et je ne 
veux pas que l’examen de ma 
nomination soit une distraction 
face à vos autres priorités. »

Critiques contre les sénateurs
Toute les nominations 
présidentielles ont besoin de 
51 voix (sur 100) pour être 
approuvées par le Sénat. Et toute 
défection de voix démocrate 
doit donc être compensée par 
un vote républicain. Or, depuis 
l’annonce de sa nomination, 
Neera Tanden était la cible 
d’un feu croisé de critiques : les 

républicains se disaient outrés 
par d’anciens commentaires 
visant nommément des 
sénateurs, tandis que des 
progressistes proches de 
Bernie Sanders la jugeaient 
trop centriste.
C’est un sénateur démocrate 
plus conservateur, Joe 
Manchin, qui a, en grande 
partie, condamné ses chances 
en annonçant, fin février, qu’il 
ne voterait pas pour elle. L’élu 
de la Virginie-Occidentale 
estimait que ses déclarations 
« ouvertement politiques » 
auraient un « impact toxique 
» sur les relations entre le 
Congrès et la Maison Blanche.

Les démocrates disposent 
d’une très courte majorité à la 
Chambre haute du Congrès, 

avec cinquante sénateurs contre 
cinquante républicains. En cas 
d’égalité, la vice-présidente 
Kamala Harris dispose d’une 
voix pour départager le vote. 
La Maison Blanche a, dès 
lors, intensément courtisé 
une poignée de sénateurs, 
dont la républicaine modérée 

Lisa Murkowski qui ne 
s’était toujours pas prononcée 
mardi, tandis que le sénateur 
indépendant Bernie Sanders 
semblait plus que tiède au sujet 
de cette nomination et qu’une 
démocrate modérée, Kyrsten 
Sinema, maintenait le mystère 
sur son vote.

Après le jugement dans l’affaire dite des « 
écoutes », l’ancien chef de l’Etat se dit 
capable d’aller plus loin que la simple justice 

française pour obtenir gain de cause, selon le monde 
fr.
La politique est ainsi faite que les affaires de justice 
la concernant ne peuvent rester entre les quatre 
murs des tribunaux. Vingt-quatre heures après sa 
condamnation à trois ans de prison dont un an ferme 
pour « corruption active » et « trafic d’influence » 
dans l’affaire dite des « écoutes », Nicolas Sarkozy 
a pris la parole dans les colonnes du Figaro pour se 
défendre.
Après la riposte judiciaire avec l’appel du jugement 
annoncé dès lundi 1er mars par son avocate Me 
Jacqueline Laffont, c’est donc maintenant le moment 
de la défense devant l’opinion publique. Une salve en 
deux temps : après Le Figaro, Nicolas Sarkozy devait 

exposer son point de vue sur la situation au journal 
télévisé de TF1 mercredi. « Une expression plus 
personnelle » où l’ancien président de la République 
communique « son ressenti » après la « réponse 

technique », explique son entourage.
Lire aussi  Nicolas Sarkozy dans le piège de la 
surenchère
L’entretien dans Le Figaro commence par un 
Nicolas Sarkozy qui réaffirme son innocence et dit 
avoir « ressenti l’injustice profonde, choquante, 
des procédures lancées » contre lui depuis dix ans. 
« J’ai aussi conservé ma détermination pour que 
triomphent le droit et la justice, comme cela devrait 
se produire dans un Etat de droit », ajoute l’ancien 
chef de l’Etat, qui se dit ainsi capable d’aller plus 
loin que la simple justice française pour obtenir gain 
de cause. « J’ai fait appel de la décision, peut-être 
faudra-t-il que ce combat s’achève devant la Cour 
européenne des droits de l’homme [CEDH], avance-
t-il. Ce serait pour moi une souffrance que d’avoir à 
faire condamner mon propre pays, mais j’y suis prêt 
car ce serait le prix de la démocratie. »

Face à l’avancée de 
la vaccination, le 
gouverneur du Texas 

a pour sa part annoncé la fin 
du port du masque obligatoire 
et la réouverture totale 
des commerces à partir de 
mercredi prochain, selon le 
monde fr.
• Des « progrès » dans 
la logistique de vaccination 
américaine
Le président américain, 
Joe Biden, a ainsi assuré, 
mardi, que les Etats-Unis 
disposeraient de suffisamment 
de vaccins contre le Covid-19 
pour tous les adultes 
américains « d’ici à fin mai 

». Il avait évoqué, il y a trois 
semaines, une échéance à fin 
juillet.
« C’est un progrès, un progrès 
important », a-t-il martelé, 
insistant cependant sur le fait 
que cela ne signifiait pas que 
tous les adultes américains 
seraient vaccinés à cette date. 
« Avoir les vaccins disponibles 
n’est pas suffisant. Nous 
avons besoin de gens qui font 
les injections dans les bras des 
gens, dans des millions de bras 
américains », a-t-il ajouté.
M. Biden a fait cette annonce 
lors d’une brève allocution 
durant laquelle il a confirmé 
un accord entre les géants 

pharmaceutiques Merck et 
Johnson & Johnson pour 
augmenter la production du 
vaccin de ce dernier. « C’est le 
genre de collaborations entre 
entreprises que nous avons 
vu durant la seconde guerre 
mondiale », a-t-il souligné.
Le vaccin de Johnson & 
Johnson a obtenu une 
autorisation d’utilisation en 
urgence dans le pays en fin 
de semaine dernière, pour 
les adultes de 18 ans et plus. 
Il présente deux avantages 
conséquents en matière 
logistique : il ne s’administre 
qu’en une seule dose et peut 
être stocké à des températures 

de réfrigérateur. Johnson & 
Johnson s’est pour le moment 
engagé à acheminer 100 
millions de doses aux Etats-
Unis avant la fin du mois de 
juin.
• Explosion près d’un 
centre de dépistage Covid-19 
aux Pays-Bas
Un explosif s’est enclenché 
peu avant 7 heures du matin 
près d’un centre de dépistage 
Covid-19 de Bovenkarpsel en 
Hollande-Septentrionale. « 
Des fenêtres ont été détruites, 
pas de blessés. La police 
enquête. Le périmètre a été 
bouclé », a affirmé la police 
dans un communiqué.

Les services de déminage ont 
été déployés sur place afin 
de déterminer si du matériel 
explosif s’y trouve toujours, 
selon la télévision publique 
NOS.
En janvier dernier, lors de 
l’entrée en vigueur d’un 
couvre-feu pour lutter contre 
le Covid-19, un centre de 
dépistage avait été incendié 
dans le village d’Urk dans la 
province proche du Flevoland. 
Pendant plusieurs jours, les 
Pays-Bas avaient connu des 
émeutes, les plus importantes 
ayant eu lieu dans le pays 
depuis plusieurs décennies.
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Les Libanais dans la rue alors que la monnaie 
locale atteint un plus bas historique

sYrie

à Paris, des ONG déposent une plainte contre Damas pour 
«crimes contre l’humanité»

 La Côte d’Ivoire prépare des 
législatives indécises

nucléaire:
 La France 

annonce une 
résolution 

contre l’Iran à 
l’AIEA

La livre libanaise a frôlé 
mardi les 10 000 livres 
pour un dollar, de quoi 

susciter la colère de la rue dans 
plusieurs régions de ce pays 
déjà en plein effondrement 
économique.
Au Liban, la monnaie locale a 
atteint, mardi 2 mars, un plus bas 
historique sur le marché noir : le 
dollar s’échangeait entre 9 900 et 
10 000 livres, ont indiqué à l’AFP 
plusieurs changeurs.
Officiellement, la monnaie locale 
reste indexée sur le billet vert 
au taux de 1 507 livres pour un 
dollar, observé depuis plus de 
deux décennies. Mais sur le 
marché noir, elle connaît depuis 
l’automne 2019 une dégringolade 
sans précédent.
Colère de la rue
Le Liban est englué dans sa pire 
crise économique, aggravée 
par une impasse politique et 
la pandémie de Covid-19. Ce 

plus bas de la livre libanaise a 
provoqué la colère de la rue. 
Des rassemblements ont eu lieu 
dans plusieurs régions du pays, 
y compris à Beyrouth, à Tripoli 
(nord), Saïda (sud) et dans la 
Békaa (est).
Des dizaines de manifestants 
en colère ont bloqué des routes, 
parfois à l’aide de pneus 
incendiés et de bennes à ordures 
renversées. Certains ont repris 
des slogans de la “révolution” du 
17 octobre 2019, date du début 
d’un mouvement de contestation 
inédit contre une classe dirigeante 
inchangée depuis des décennies 
et accusée de corruption et 
d’incompétence.
“J’appelle tout le monde à 
descendre dans la rue, la situation 
est devenue insoutenable”, a 
lancé une manifestante au micro 
d’une chaîne locale sur la place 
des Martyrs à Beyrouth. “Nous 
resterons ici jusqu’à faire tomber 

cette classe (politique) corrompue 
avec à sa tête (le président) 
Michel Aoun”, a renchéri un 
autre, un keffieh enroulé autour 
du cou.
La dépréciation a déjà entraîné 
depuis 2020 une hausse drastique 
des prix et la pauvreté touche 
désormais la moitié de la 
population. “Ils nous poussent 
à mendier, ils nous affament 
(...). Il y a eu l’explosion et ils 
n’ont toujours pas formé de 
gouvernement. Nous en avons 
marre de cette classe dirigeante”, 
a déclaré un manifestant.
La Syrie également touchée

Le pays attend depuis plus de six 
mois la formation d’un nouveau 
cabinet. Le gouvernement actuel 
a démissionné après l’explosion 
meurtrière et dévastatrice du 4 
août au port de Beyrouth mais 
continue de gérer les affaires 
courantes.
La crise économique au Liban 
affecte aussi la Syrie, où la livre 
syrienne a atteint un plus bas 
historique mardi, les banques 
libanaises ayant longtemps 
servi de base arrière pour 
l’approvisionnement en dollars 
du pays, étouffé par des sanctions 
occidentales et ravagé par dix ans 
de guerre.

Une plainte contre le 
régime syrien a été 
déposée mardi 2 mars au 

tribunal judiciaire de Paris pour 
« crimes contre l’humanité » et « 
crimes de guerre », ont annoncé 
les trois ONG à l’origine de la 
plainte. Cela concerne les attaques 
chimiques contre la population, en 
2013, où 1 400 personnes étaient 
mortes.
Les images de femmes et 
d’enfants pris au piège dans leur 
sommeil, morts dans des attaques 
au gaz sarin, avaient scandalisé le 

monde entier. C’était en aout 2013 
en Syrie, le régime de Bachar el-
Assad avait été montré du doigt.
Mais devant l’incapacité des pays 
occidentaux à réagir, trois ONG se 
sont mobilisées et portent plainte 
huit ans plus tard pour crimes 
contre l’humanité et crimes de 
guerre.
« Ça n’a pas été facile, on 
parle d’un processus judiciaire, 
raconte Mazen Darwish, avocat 
et directeur du Centre syrien 
pour les médias et la liberté 
d’expression, joint par Murielle 

Paradon du service international 
de RFI. Nous avons dû beaucoup 
travailler pour recueillir des 
preuves, des paroles de victimes 
et de témoins. Il a fallu établir la 
chaîne de commandement pour 
trouver les responsabilités dans 
ces attaques. »
Les ONG ont décidé de déposer 
plainte au tribunal judiciaire de 
Paris, invoquant une compétence 
extraterritoriale. Pour autant, 
ce n’est pas le président syrien 
Bachar el-Assad qui est visé 
directement.

« Ce genre de tribunaux ne peut 
pas poursuivre un président 
d’un autre pays, explique Mazen 
Darwish. Nous avons donc ciblé 
Maher el-Assad, le frère de 
Bachar. Nous pensons que c’est 
l’unité qu’il commandait qui a 
commis ces attaques. »
Les ONG espèrent que leur 
plainte aboutira, pour juger les 
responsables, mais aussi pour 
prévenir d’autres attaques. Selon 
elles, la Syrie dispose toujours 
d’un important arsenal d’armes 
chimiques.

La campagne officielle pour 
les élections législatives 
de samedi 6 mars prend 

fin jeudi soir en Côte d’Ivoire. 
Ce scrutin intervient quatre mois 
après la présidentielle qui a vu 
Alassane Ouattara obtenir un 
troisième mandat controversé, en 
l’absence de la quasi-totalité de 
l’opposition qui avait choisi de 
boycotter, et dans une ambiance 
tendue, puisque 85 personnes au 
moins ont perdu la vie dans des 
violences.
Depuis le 31 octobre, la scène 
politique ivoirienne a grandement 
évolué, à tel point que ces 
législatives s’annoncent indécises, 
car cette fois les opposants ont 
choisi de redescendre dans l’arène 
électorale, et même de participer 
massivement. Les électeurs 
auront le choix entre près de 1 

500 candidatures validées par 
la Commission électorale, pour 
conquérir les 255 sièges de 
l’Assemblée.
Le PDCI, l’ex-parti unique, 
est bien là, tout comme le FPI-
légal, le COJEP, l’UDPCI, et de 
multiples indépendants… et pour 
la première fois depuis la crise 
post-électorale de 2010-2011, 
ceux qu’on appelle les FPI-GOR, 
les « Gbagbo ou rien », sous les 
couleurs de la plate-forme EDS.
Le sociologue Fahiraman 
Rodrigue Koné estime que 
quatre mois après avoir boudé la 
présidentielle, les opposants ont 
changé de stratégie après avoir 
acté leur échec : « La stratégie de 
la chaise vide a finalement montré 
qu’il y avait beaucoup plus de 
conséquences à ne pas participer 
aux élections. Donc, il est très 

important pour les opposants 
de continuer à se repositionner, 
au risque de perdre la réalité du 
terrain et également à diminuer ses 
forces dans le jeu de pouvoir avec 
le RHDP ».
Le PDCI et EDS font même 
alliance pour ce scrutin, contre le 
RHDP d’Alassane Ouattara. Dans 
la plupart des circonscriptions où 
l’on vote au scrutin uninominal, 
c’est-à-dire pour une seule 
personne, un accord de désistement 
a été trouvé. Chacun laisse l’autre 
présenter ses candidats dans ses 
fiefs. Pour schématiser, le centre 
pour le PDCI, l’ouest pour les pro-
Gbagbo. Mais dans une dizaine 
d’entre elles, chacun est resté 
campé sur ses positions, comme à 
Gagnoa, une sous-préfecture. 
Dans les trente-six circonscriptions 
qui élisent plusieurs députés, et où 

l’on vote donc pour une liste, on 
part sous des couleurs communes. 
Par exemple à Yopougon, la 
circonscription la plus peuplée 
d’Abidjan : on trouve sur la même 
liste Michel Gbagbo, le fils de 
l’ex-président et Augustin Dia 
Houphouët, petit-fils du père de 
l’indépendance et membre du 
PDCI. Cette liste est conduite 
par Georges-Armand Ouegnin, le 
leader d’EDS, qui expliquait la 
stratégie la semaine dernière sur 
notre antenne : « Nous visons la 
majorité absolue, nous allons aux 
élections pour gagner le Parlement. 
Il n’est pas question pour nous de 
faire de la figuration. Il faut que 
ceux qui nous gouvernent sachent 
que nous sommes là, que nous 
existons, nous allons marquer 
notre présence sur l’échiquier 
politique. »

Le ministre français des 
Affaires étrangères a 
annoncé ce mardi une 

résolution des Européens à 
l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA) 
condamnant la décision de 
l’Iran de suspendre certaines 
inspections de son programme 
nucléaire. Au cours d’une 
entretien téléphonique, le 
président français a demandé 
à son homologue iranien « des 
gestes clairs », « sans attendre » 
pour « revenir au respect de ses 
obligations ».
L’Allemagne, la France et la 
Grande-Bretagne ont l’intention 
de soumettre au vote du Conseil 
des gouverneurs un texte 
appelant Téhéran à « reprendre 
immédiatement » l’ensemble 
du programme d’inspections 
prévu par l’accord de Vienne, 
dont sont signataires ces trois 
pays européens.
L’information de sources 
diplomatiques a été confirmée 
ce mardi par le chef de la 
diplomatie française devant 
la commission des Affaires 
étrangères de l’Assemblée 
nationale. La décision iranienne 
de suspendre certaines 
inspections de son programme 
nucléaire « va nous amener dans 
les jours qui viennent à émettre 
une protestation dans le cadre 
du Conseil des gouverneurs de 
l’AIEA », a déclaré Jean-Yves 
Le Drian.
L’Iran a pour sa part adressé 
une nouvelle mise en garde 
mardi contre la possible 
adoption d’une telle résolution. 
À un moment où Téhéran et 
la communauté internationale 
cherchent à sauver l’accord sur 
le nucléaire iranien conclu en 
2015 à Vienne, le porte-parole 
du gouvernement iranien, Ali 
Rabii, a prévenu que l’adoption 
d’une telle résolution risquait 
de rendre vains ces efforts. Mais 
il a réaffirmé l’attachement de 
l’exécutif iranien à une solution 
concertée.
Au cours d’un entretien 
téléphonique avec son 
homologue iranien Hassan 
Rohani, le président français 
Emmanuel Macron a exprimé 
« sa profonde préoccupation » 
devant les décisions prises par 
l’Iran « en violation de l’accord 
de Vienne » sur le nucléaire. Il 
lui a demandé à ce que Téhéran 
fasse « des gestes clairs », « 
sans attendre » pour « revenir 
au respect de ses obligations 
» sur le nucléaire et coopérer 
pleinement avec l’AIEA.
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JM oran 2022 :  
Les dates de livraison des nouvelles 

infrastructures fixées

Les dates de réception des 
nouveaux sites sportifs 
réalisés en prévision des 

Jeux méditerranéens prévus à Oran 
en 2022 ont été fixées, a annoncé 
mardi le ministre de la Jeunesse et 
des Sports Sid Ali Khaldi, précisant 
que l’opération sera achevée fin 
septembre 2021.
Au cours d’une visite d’inspection 
des chantiers d’équipements sportifs, 
M. Khaldi, qui était accompagné 
par la secrétaire d’Etat chargée du 
sport d’élite, Salima Souakri, du 
président du Comité olympique 
et sportif algérien, Abderrahmane 
Hammad, ainsi que du wali d’Oran, 
Messaoud Djari, a indiqué que le 
stade de football de 40.000 places 
sera réceptionné le 31 mars en cours.
Quant à la piste d’athlétisme de ce 
stade, relevant du complexe sportif 
de Bir El Djir, des engagements 
ont été pris pour qu’elle soit livrée 
le 31 mai prochain, soit avant 
le déroulement, dans ce site, du 
championnat d’Afrique d’athlétisme 
(seniors) programmé du 1 au 5 juin.
Lors de sa visite d’inspection des 
différents chantiers du complexe 
sportif, le ministre a donné des 
«instructions fermes» pour la 
réception, le 31 septembre prochain, 
de ses deux autres équipements, à 
savoir la salle omnisports (6.000 
places) et le centre nautique 
composé de trois piscines.

S’agissant du village méditerranéen 
dont la capacité d’accueil est de 4.200 
lits, les responsables de l’entreprise 
réalisatrice se sont engagés à le 
livrer le 30 juin prochain.
Par ailleurs, pas moins de 17 
infrastructures sportives ont 
bénéficié d’opérations de mise à 
niveau à l’occasion des JM, dont 
le complexe de tennis de hai «Es-
salam» (ex Saint Hubert), le centre 
équestre d’Es-Senia et le Palais des 
sports «Hamou Boutlelis» d’Oran, 
qui ont constitué les autres étapes de 
la visite du ministre.
A cet égard, des instructions ont été 
données par Sid Ali Khaldi qui s’est 
dit «très satisfait par la cadence des 
travaux» à l’effet de mettre en service 
ces installations immédiatement 
après leur livraison, notamment 
pour abriter le championnat arabe 
de handball en octobre 2021 que va 
organiser l’ES Arzew.
Avant de se rendre sur les lieux de 
ces sites, M. Khaldi a présidé, au 
siège de la wilaya, la 3e réunion 
du Conseil exécutif du Comité 
d’organisation des JM, au cours 
de laquelle les responsables des 12 
commissions relevant du comité 
d’organisati6on ont présenté des 
exposés sur l’état d’avancement 
des préparatifs, chacun dans son 
domaine.
A ce titre, le ministre a fait savoir, 
dans une déclaration à la presse, 

qu’une nouvelle impulsion a été 
imprimée au Comité d’organisation, 
notamment à travers le règlement 
définitif du problème des indemnités 
des personnels des Jeux, l’évaluation 
mensuelle par le ministère des travaux 
des commissions spécialisées, la 
tenue de la réunion du Comité 
d’Organisation regroupant 13 
départements ministériels et quatre 
autorités publiques et la réunion des 
commissions spécialisées avec les 
22 fédérations sportives concernées 
par les Jeux.
A cet égard, a précisé le M. Khaldi, 
«ces instructions ont été données 
à la direction générale des jeux à 
l’effet de redoubler d’efforts pour 
respecter les délais, notamment 
en ce qui concerne la livraison des 
cahiers des charges et le lancement 
des procédures subséquentes dans 
les délais impartis, le renforcement 
des commissions par les ressources 
humaines nécessaires, l’implication 
des jeunes et de la société civile 
d’Oran et de l’ensemble du pays 
dans l’organisation des Jeux, 
notamment à travers la participation 
de 10.000 jeunes volontaires.
La 19e édition des JM, prévue 
initialement pour l’été 2021, a été 
reportée à 2022 à cause de la crise 
sanitaire marquée par la pandémie 
de la Covid-19. Elle aura lieu du 25 
juin au 5 juillet.

Algérie-Botswana pourrait ne pas se jouer

L’ IRBE Hadjar en 
stage de préparation 

à Seraidi

Dans notre précédente 
édition, nous avons 
évoqué la possibilité de 

la délocalisation du match des 
Verts contre le Botswana. Cette 
éventualité plus que probable est 
dictée par la situation sanitaire 
délicate qui prévaut actuellement 
au Botswana à cause du variant 
sud-africain du coronavirus.
Le président botswanais a 
déclaré que 80% des cas positifs 
sont des cas de ce variant ; ce qui 
place ce pays à la même hauteur 
que l’Afrique du Sud. Vu ce qui 
a été décidé par les autorités 
sanitaires algériennes en ce qui 
concerne le match du CRB face 
à Sundowns, il est donc fort 
probable qu’une décision dans 
le même sens soit prise pour le 
déplacement des Botswanais à 
Alger. Cette possibilité est en 
train de devenir réalité, car les 
autorités du Botswana viennent 
de geler les activités du football 
dans le pays. Aucun match ne 
peut avoir lieu sur place ni même 
de stage. «Nous tenons à vous 

informer que selon le Journal 
officiel publié le 26 février 2021, 
la BFA a suspendu toutes les 
activités de football avec effet au 
26 février 2021», a annoncé la 
Fédération de ce pays avant-hier 
soir sur son compte Twitter. Cela 
vient mettre un terme d’abord 
aux tentatives locales de relancer 
le championnat. Les clubs 
avaient repris l’entraînement et 
aspiraient à rejouer en ce mois de 
mars, mais le variant voisin en a 
décidé autrement. Le stage de 
la sélection débute dans moins 
de trois semaines, et jusqu’à 
présent, il semble bien qu’on 
se rapproche d’une annulation 
pure et simple des matches de 
cette équipe. Par ailleurs, la 
rencontre de la 5e journée, qui 
devait opposer le Botswana au 
Zimbabwe, est compromise. Il 
reste à savoir comment l’équipe 
d’Adel Amrouche va réagir, et 
quelle solution vont-ils trouver 
pour éviter le forfait et les 
sanctions de la CAF.

En perspective de 
la nouvelle saison 
sportive 2020/2021, 

l’équipe de football de 
l’IRBE Hadjar est entrée, 
cette semaine en stage de 
préparation sous la houlette 
du coach Mokdad et son 
adjoint Réda Djabali
« C’est le premier stage 
de préparation de l’avant 
saison pour une durée de 15 
jours. Le travail consiste à la 
préparation du groupe, tant 

sur le volet physique que 
tecnico-tactique «a indiqué le 
coach adjoint Réda Djabali. 
et d’enchaîner « Le stage 
sera évidemment ponctué 
par trois ou quatre matches 
amicaux pour mieux roder 
le groupe contre les équipes 
de la région, notamment 
la formation entre autres 
l’espérance de Guelma ESG» 
conclura -t-il.

Tayeb Zgaoula
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Nasser Al-Khelaifi prend les choses en main pour David Alaba

Gareth Bale ne fera 
aucun cadeau
au Real Madrid

La Juventus lève l’option d’achat 
de Weston McKennie

Libre comme l’air cet été, 
David Alaba est très 
courtisé. Le Paris SG 

est sur les rangs. Une option 
d’abord secondaire qui prend 
doucement du poids dans l’esprit 
de l’Autrichien.
«J’ai décidé de faire autre chose 
après cette saison, de quitter le 
club. Ça n’a pas été une décision 
facile à prendre, je suis ici depuis 
13 ans et je porte ce club dans 
mon cœur». Il y a quelques jours, 
en conférence de presse, David 
Alaba (28 ans) confirmait qu’il 
ne prolongerait pas son contrat 
avec le Bayern Munich et serait 
donc libre comme l’air cet été. 
Une information qui n’a échappé 
à aucun cador européen : le 
Real Madrid, le FC Barcelone, 
Liverpool, les deux Manchester 
et le Paris Saint-Germain sont en 
effet candidats à l’accueillir cet 
été.

Toutefois, ses exigences (on 
parle de 20 M€ annuels) freinent 
la plupart de ces courtisans, 
handicapés par la crise de la 
Covid-19. Tous sauf un, le 
PSG. Selon Sport-Bild, le club 
de la capitale a fait savoir à 
Pini Zahavi, représentant de 
l’Autrichien, qu’il était disposé 
à lui offrir des émoluments 
conséquents. As ajoute même 
que Nasser Al-Khelaïfi en 
personne se serait entretenu avec 
le polyvalent gaucher, capable 
d’évoluer au milieu, en charnière 
centrale et sur le côté gauche de 
la défense avec la même qualité.
L’opération séduction est lancée
Le président parisien a lancé 
l’opération séduction pour 
afficher ses ambitions et les 
mérites de son écurie. Et il a 
bien fait de prendre les devants. 
Sport-Bild croit en effet savoir 
qu’au premier abord l’option 

PSG n’est pas celle qui enchante 
le plus le natif de Vienne. 
Ce dernier a même confié à 
son cercle de proches que le 
champion de France en titre 
était exclu d’office. Il privilégie 
clairement le Real Madrid, voire 
le FC Barcelone.
Toutefois, la tournure prise par 
les événements et l’immobilisme 
des ses prétendants préférés 
commenceraient doucement à 
le faire changer d’avis et le PSG 
serait bel et bien revenu dans 
la course. Un rebondissement 
qui inquiète le Real, selon As, 
autre candidat déclaré dans ce 
dossier. Le magazine allemand 
ajoute qu’Alaba et son clan ne 
se précipiteront pas. La décision 
sera prise cet été, peut-être même 
après l’Euro. D’ici là, le PSG a 
encore le temps de grappiller des 
points.

Le Real Madrid n’est pas 
encore débarrassé de 
Gareth Bale. Le Gallois, 

qui commence à trouver la bonne 
carburation à Tottenham, ne 
compte rien lâcher cet été.
Tottenham commence doucement 
mais sûrement à retrouver le 
Gareth Bale (31 ans) de la grande 
époque. Une bonne nouvelle 
pour José Mourinho et les Spurs, 
mais aussi pour le Real Madrid, 
qui espère voir les Anglais lever 
l’option d’achat incluse dans le 
prêt du Gallois. Pas forcément, si 
l’on en croit les informations en 
provenance d’outre-Manche.
Le Daily Mirror assure que le 
natif de Cardiff, auteur de 8 
buts et 5 passes décisives toutes 
compétitions confondues depuis 
le début de l’exercice, ne compte 
faire aucun cadeau à la Casa 
Blanca. Le tabloïd avance ainsi 
que le gaucher entend demander 
aux Merengues le versement de 
sa dernière année de contrat (soit 
près de 17 M€) même en cas de 

départ cet été.
Il ne lâchera rien

Une sacrée épine dans le pied 
de Florentino Pérez, qui doit 
déjà négocier avec plusieurs 
de ses cadres des baisses de 
salaires en raison de la crise 
liée à la pandémie de Covid-19. 
L’international gallois (87 
sélections, 33 buts), lui, ne 
veut rien entendre et ne lâchera 
rien. Et s’il doit revenir dans la 
capitale espagnole à l’issue de 
son prêt, il le fera, sans consentir 
de baisse salariale.
Une posture étonnante qui 
risque de compliquer, encore, 
son mercato estival. Le Mirror 
nous explique par ailleurs que, 
pour l’heure, il n’a pas encore 
pris de décision concernant son 
avenir à long terme à Tottenham, 
et ce, même s’il se sent très bien 
dans le vestiaire londonien. Le 
Real est donc encore loin d’être 
totalement débarrassé de Gareth 
Bale...

Prêté avec option d’achat 
à la Juventus par Schalke 
04, Weston McKennie 

(22 ans), auteur de 4 buts et de 
2 passes décisives en Serie A, 
continue son ascension au haut 
niveau après avoir explosé la 
saison dernière en Allemagne. 

Sous les ordres d’Andrea Pirlo, 
le milieu de terrain américain 
se régale et va rester dans le 
Piémont les prochaines années.
En effet, les Bianconeri ont 
annoncé qu’ils avaient levé 
l’option d’achat du numéro 
14 qui s’élève à 18 millions 

d’euros, pouvant monter 
jusqu’à 25 millions d’euros 
dépendant certains bonus. Une 
bonne opération pour la Juve 
qui est en train de construire 
une équipe portée vers l’avenir 
avec de nombreux jeunes 
joueurs.
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Google Maps : 

Les passages à niveau feront bientôt l’objet 
d’une alerte de l’application

Une batterie capable de résister au froid le plus 
extrême, c’est possible

La firme de Mountain 
View s’inspire une 
fois de plus de 

l’application Waze – dont 
elle est propriétaire – pour 
améliorer son autre service 
de navigation, Maps. Google 
teste en effet les alertes 
de passages à niveau sur 
Maps. À l’approche d’un 
croisement avec un chemin 
de fer, l’application affichera 
un symbole pour alerter les 
conducteurs.
L’application les préviendra 

également de la présence 
d’un passage à niveau sur 
leur trajet lors de la recherche 
d’un itinéraire puisque le 

croisement avec celui-ci 
pourrait entraîner du retard 
sur leur trajet.

Aucune date annoncée 
pour l’instant

À l’heure actuelle, la 
fonctionnalité est toujours 
en phase de tests auprès 
de plusieurs utilisateurs. 
Plusieurs d’entre eux ont 
en effet rapporté avoir 
reçu un nouveau type de 
notification lors d’un trajet 
avec Maps leur indiquant 
qu’ils s’approchaient d’un 
chemin de fer. L’application 
de cartographie leur a en 
effet indiqué qu’ils pouvaient 
s’attendre à un retard pour 

cette raison.
Il faudra cependant se 

montrer patient avant de voir 
cette nouvelle fonctionnalité 
déployer auprès de l’ensemble 
des utilisateurs. Difficile de 
donner une date, mais Google 
devrait annoncer la bonne 
nouvelle via un nouveau post 
sur son blog, comme à son 
habitude. Patience.
On notera également que 

Maps a également récemment 
déployé une nouvelle 
fonctionnalité très attendue 
par les utilisateurs : le mode 
sombre.

La plupart des appareils 
électroniques 
modernes embarquent 

une batterie au lithium. Un 
type de batterie qui ne réagit 
pas forcément bien aux 
températures extrêmes. Les 
réactions chimiques qui se 
produisent dans ces batteries 
sont en effet très sensibles 
aux températures au-deçà de 
0 et au-dessus de 35 degrés 
Celsius.
Cela pose évidemment 

problème lors d’une 
utilisation de ces appareils 
dans des conditions 
extrêmes. Pour l’instant, 
l’utilisation et la recharge 
d’une batterie au lithium 
dans un environnement très 
froid nécessitent la présence 
d’une source de chaleur, ce 
qui n’est évidemment pas 
pratique. Mais des chercheurs 
ont enfin trouvé une solution 
pour exploiter des batteries au 
lithium dans un environnement 
extrêmement froid, à -40, 
voire -60° Celsius.
Changement de perspective
Les nano-ingénieurs de 

l’Université de Californie ont 
pour cela utilisé un électrolyte 
faiblement liant plutôt qu’un 
électrolyte qui accélère la 

transmission des ions entre 
les électrodes, comme c’était 
le cas jusqu’à présent dans 
les études pour améliorer 
les capacités des batteries au 
lithium dans des conditions 
extrêmes.
La viabilité des batteries 

au lithium était ainsi plus 
longtemps préservée. Mieux 
: ces dernières pouvaient 
même enchaîner plusieurs 
cycles de recharges dans des 
températures ultra-basses 
en utilisant un électrolyte 
faiblement liant et facilitant 
ainsi la captation d’ion 
et leur dépôt sur l’anode. 

Vu que les ions peuvent 
quitter facilement la prise 
de l’électrolyte, il ne leur 
faut pas beaucoup d’énergie 
pour rejoindre l’anode, d’où 
le fonctionnement possible 
de la batterie en ultra-basses 
températures et la création 
lente de dépôt.
« Nous avons constaté que la 

liaison entre les ions lithium et 
l’électrolyte, et les structures 
que les ions absorbent dans 
l’électrolyte, signifient la vie 
ou la mort de ces batteries à 
basse température », a indiqué 
l’un des auteurs de l’étude.
Une meilleure durée de vie

De plus, l’utilisation d’un 
électrolyte faiblement liant 
permet également de réduire 
la dégradation de la batterie. « 
La façon dont les ions lithium 
interagissent avec l’électrolyte 
au niveau atomique permet 
non seulement un cycle 
durable à très, très basse 
température, mais empêche 
également la formation de 
dendrites », a précisé le 
chercheur.
C’est en se penchant sur les 

structures moléculaires et 
atomiques des composants 
des batteries au lithium que 
les chercheurs ont fait cette 
découverte. « En comprenant 
fondamentalement comment 

ces systèmes se combinent, 
nous pouvons proposer 
toutes sortes de nouveaux 
principes de conception 
pour la prochaine génération 
de systèmes de stockage 
d’énergie. Ce travail 
démontre la puissance de 
la nanotechnologie, où 
déterminer ce qui se passe 
à petite échelle permet la 
conception des appareils à 
grande échelle », a ajouté le 
chercheur.
Cette recherche pourrait donc 

permettre de fabriquer des 
batteries au lithium résistantes 
et fonctionnelles dans des 
environnements extrêmement 
froids.
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Comment se manifeste 
le psoriasis unguéal ?
L’atteinte  des ongles 

peut débuter à tout âge. La 
dystrophie des ongles peut 
précéder la maladie cutanée, 
être concomitante ou apparaitre 
au cours de l’évolution de la 
maladie psoriasique. Toutes 
les structures de l’appareil 
unguéal peuvent être 
concernées, ce qui explique les 
différentes variétés cliniques :
L’atteinte de la matrice 
proximale est à l’origine 
des dépressions ponctuées, 
de trachyonychie et 
des sillons de Beau.  
L’aspect marbré de la 
lunule, associé ou non à une 
leuconychie est secondaire 
l’atteinte de la matrice distale.
Au niveau du lit de l’ongle  le 
psoriasis  va se traduire une 
onycholyse, les taches d’huile 
de Milian ou une hyperkératose 
sous-unguéale (figure 5). Les 
hématomes filiformes sont 
observés principalement à la 
partie distale du lit (figure 6).
Différentes  combinaisons 
lésionnelles sont observées  
et l’ongle devient alors 
complètement dystrophique.
L’atteinte est très variable, 
elle peut être  mono-, 
pauci- ou polydactylaire.
D’autres variétés 
cliniques plus rares ont 
été rapportées, on citera :
L’atteinte pustuleuse unguéale 
qui peut accompagner un 
psoriasis pustuleux cutané.  
L’acrodermatite continue 
de Hallopeau est le plus 
souvent monodigitale.
L’onycho-pachydermo-
périostite psoriasique associe 
à l’atteinte unguéale, souvent 
du pouce ou du gros orteil, une 
atteinte articulaire  (ostéolyse 
et appositions périostées)  se 
manifestant par un gonflement 
érythémateux sensible 
des tissus péri-unguéaux.
Le diagnostic est 
essentiellement clinique. 
Le polymorphisme 
lésionnel, l’évolution dans 
le temps (poussées) et 
l’espace  changement de 
site lésionnel et donc de 
sémiologie) sont des éléments 
diagnostiques importants.

La gravité de l’atteinte unguéale 
n’est pas systématiquement 

corrélée à la sévérité de 
l’atteinte cutanée. La variabilité 
des manifestations cliniques 
du psoriasis au niveau de 
l’appareil unguéal rend difficile 
une évaluation de la sévérité 
par un simple examen clinique. 
Cette évaluation est plus facile 
de nos jours grâce à des scores 
performants et faciles à établir.  
Le Nail Psoriasis Severity 
Index (NAPSI) et la version 
modifiée du Nail Psoriasis 
Severity Index (mNAPSI) sont 
les principaux scores validés. 
Ces scores permettent de mieux  
apprécier le bilan lésionnel et 
de juger de façon objective 
de l’efficacité d’un traitement

Psoriasis de l’ongle 
et mycose ?

Le polymorphisme clinique 
fait discuter de multiples 
diagnostics différentiels, 
surtout  quand l’atteinte 
unguéale est isolée. Parfois, 
l’examen clinique à lui seul 
est insuffisant pour rattacher 
l’onychopathie à son origine 
psoriasique, surtout quand 
l’atteinte unguéale est isolée. 
L’examen histologique d’un 
fragment de kératine unguéale 
peut mettre en évidence dans 
le cadre du psoriasis une 
parakératose avec des amas, 
voire des micro-abcès de 
polynucléaires neutrophiles. 
La pratique d’une biopsie 
et d’un prélèvement 
mycologique permettent dans 
certaines situations de faciliter 
le diagnostic.  Il est important 
de noter qu’une atteinte mixte 
(psoriasis et mycose) n’est 
pas exceptionnelle. Ces deux 
pathologies partagent plusieurs 
manifestations cliniques, 
même si l’hyperkératose sous 
unguéale est plus friable au 
cours de l’onychomycose, 
alors qu’elle est plus compacte 
en cas d’atteinte psoriasique.
La prédisposition des 
psoriasiques aux infections 
fongiques serait trois fois 
supérieure à celle des personnes 
indemnes de psoriasis. Il est 
donc approprié que l’enquête 
mycologique soit réalisée 
au moindre doute car dans 
cette situation le traitement 
antifongique peut avoir des 
bénéfices non négligeables 
chez  les patients psoriasiques.
Psoriasis de l’ongle attention 
au rhumatisme psoriasique !

L’ongle psoriasique est un 
bon marqueur d’une atteinte 
articulaire. D’ailleurs la 
présence d’un psoriasis 
unguéal a une valeur 
sémiologique majeure dans 
les critères de classification 
selon le groupe CASPAR. 
En effet, le tendon extenseur, 
poursuit son insertion osseuse 
en enveloppant la racine 
de l’ongle. Les ligaments 
latéraux forment un réseau 
d’intégration contribuant à 
l’arrimage des bords latéraux 
de la tablette unguéale. 
L’inflammation des enthèses 
serait le primum movens, 
engendrant par la libération 
de cytokines inflammatoires, 
l’apparition d’une synovite 
et secondairement l’atteinte 
de l’appareil unguéal. Il est 
important de noter que la 
vascularisation est commune 
à la matrice et l’articulation 
interphalangienne distale. 
Toute modification de 
l’appareil unguéal mérite 
une attention particulière 
pour l’atteinte articulaire.  
Un examen clinique minutieux, 
éventuellement associé à 
des examens para cliniques 
notamment d’imagerie 
médicale permettent de mieux 
dresser le bilan lésionnel et 
surtout de détecter une atteinte 
articulaire dont les liens sont 
actuellement bien établis avec 
celle de l’appareil unguéal.
Peut-on soigner le psoriasis 

unguéal ?
La modification de l’aspect des 
ongles reste la préoccupation 
principale des patients. Plus de 
la moitié des patients rapportent 
en plus l’augmentation de la 
sensibilité à la pression avec 
un retentissement fonctionnel 
important d’où l’importance 
d’une prise en  charge adaptée.  
Le traitement est guidé par la 
nature et  l’étendue des lésions.
Le traitement de 
l’onychopathie psoriasique est 
difficile avec une efficacité 
souvent incomplète. Les études 
disponibles ne permettent 
pas d’extrapoler un schéma 
thérapeutique standardisé. 
Il n’existe pas de traitement 
univoque du psoriasis unguéal, 
à chaque patient son traitement. 
Nous disposons uniquement de 
recommandations d’experts.  
Le traitement varie selon la 

topographie  et la sévérité de 
l’atteinte lésionnelle, d’où 
l’importance d’une bonne 
connaissance des corrélations 
anatomo-cliniques. D’autres 
éléments vont guider le choix 
du traitement, notamment 
la présence d’autres sites 
lésionnels cutanés et/
ou articulaires. En cas de 
psoriasis cutanée ou articulaire 
sévère, ce n’est pas l’atteinte 
unguéale qui prédomine dans 
la décision thérapeutique.
Pour la maladie de limiter 
les ongles, le clinicien 
doit peser la toxicité du 
médicament utilisé contre 
les avantages de traitement.
Les atteintes matricielles  
paucidactyliques sont 
améliorées par les injections 
intramatricielles de 
corticoïdes. Les injections 
dans le lit sont efficaces 
surtout sur les hyperkératoses 
sous-unguéales.
Les atteintes du lit de l’ongle 
avec onycholyse et/ou 
hyperkératose-sous-unguéale 
nécessitent l’application de 
traitements locaux (corticoïdes 
topiques, les dérivés de la 
vitamine D, l’association 

des deux, le tazaroténe, le 
tacrolimus, …) directement 
sur le lit de l’ongle après 
un découpage régulier 
des tablettes unguéales
Pour les atteintes unguéales 
sévères  multidactyliques, 
souvent mixtes un traitement 
systémique peut être proposé 
d’emblée. Les traitements 
systémiques classiques font 
appel au méthotrexate, aux 
rétinoïdes (pour les formes 
hypertrophiques importantes), 
à la cyclosporine. Mais 
leur utilisation à long terme 
n’est pas dénuée d’effets 
secondaires, d’où l’intérêt 
porté aux biothérapies (anti 
TNF, anti IL12-23 anti IL 
17). Toutes ces biothérapies 
ont montré une efficacité sur 
l’atteinte unguéale mais toutes 
les toutes ces observations 
découlent d’études sur le 
psoriasis cutané où l’atteinte 
unguéale était  suivie. Les 
traitements biologiques 
n’ont pas été étudiés en cas 
d’atteinte unguéale pure.

A RETENIR SUR LE PSORIASIS DE L’ONGLE
La maladie psoriasique atteint des régions privilégiées, les 
ongles en font partie. Le psoriasis peut même s’y concentrer 
isolément. Ces changements observés dans l’appareil 
unguéal psoriasique dépendent surtout de l’emplacement  de 
l’inflammation mais également de la durée de la maladie.
Les principales manifestations unguéales du psoriasis sont:  
-Pour l’atteinte matricielle :  les dépressions ponctuées, 
leuconychies, trachyonychie
– Pour l’atteinte du lit : l’onycholyse,  l’hyperkératose sous-
unguéale, les  hémorragies linéaires
L’atteinte unguéale joue un rôle clé dans le dépistage des 
atteintes articulaires
Le choix du traitement dépend du type de l’atteinte et de  
sa sévérité, de l’existence ou non d’autres localisations 
du psoriasis, notamment articulaire, des comorbidités du 
patient et des effets secondaires potentiels du traitement.  Le 
traitement est long, avec  souvent des résultats incomplets. Un 
large éventail de traitement est disponible allant de la simple 
application d’émollients, de dermocorticoïdes, à l’utilisation 
d’agents systémiques, notamment les biologiques.

le psoriasis unguéal ou psoriasis de l’ongle : 

aspects cliniques et prise en charge
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8 astuces pour retrouver une peau ferme 
après l’accouchement

Pourquoi il ne faut surtout pas se maquiller 
si l’on va faire du sport

Pendant la grossesse, 
la peau est soumise à 
rude épreuve. Après 

l’accouchement, elle est 
distendue, moins ferme et 
a perdu de son élasticité. 
Pour raffermir son corps 
après l’arrivée de bébé, voici 
quelques astuces.

Pratiquer la douche

 écossaise

Plus facile à dire qu’à faire 
mais très efficace pour raffer-
mir la peau ! Sous la douche, 
on alterne des jets d’eau 
chaude et d’eau froide, en in-
sistant sur les zones sensibi-
lisées par la grossesse et qui 
ont perdu un peu de fermeté 
: poitrine, ventre, hanches, 
fesses. On effectue des mou-
vements circulaires avec le 
pommeau de douche. En plus 
de favoriser la circulation 
sanguine, cette technique 
permet de tonifier la peau et 
de se réveiller !

Eviter les régimes

Après une grossesse, on a 
forcément quelques kilos à 
perdre. Soyez patiente, ne 
cherchez pas à brûler les 
étapes au risque de faire pire 
que mieux. Le corps a besoin 
de tous les nutriments néces-
saires pour pouvoir produire 
des fibres de collagène et 

d’élastine essentielles à la 
souplesse et la fermeté de 
votre peau. Ne l’en privez 
donc pas !

Miser sur les bonnes

 vitamines

On fait le plein de vitamines 
dans l’assiette, notamment 
avec les vitamines A, B5, B6 
et B8, reconnues pour leur 
rôle dans la résistance et la 
tonicité de la peau. On opte 
donc pour du lait entier, des 
œufs, de la volaille, du porc 
ou encore du bœuf. La vita-
mine C aussi entre dans le 
processus de fabrication des 
fibres de collagène. Et la vi-
tamine E joue un rôle très im-
portant dans la protection des 
cellules cutanées, puisqu’elle 
est un véritable antioxy-
dant. On la trouve dans les 
noisettes, les amandes, les 
poissons gras mais aussi 
dans certaines huiles, comme 
l’huile de tournesol.

Attention au sel

Nous avons souvent ten-
dance à trop saler nos as-
siettes. Attention, même si le 
sel est un exhausteur de goût, 
il joue un rôle important dans 
la rétention d’eau. Cela fragi-
lise alors les tissus conjonc-
tifs qui se relâchent.

Choisir une bonne crème

On applique quotidienne-
ment une crème spécifique-
ment mise au point pour raf-
fermir, tonifier et redonner de 
l’élasticité à votre peau. On 
choisit une crème riche en 
élément hydratant, à base de 
glycérine par exemple, pour 
donner plus de souplesse à 
votre peau. Elle peut aussi 
être enrichie de principes ac-
tifs, tels que la caféine ou la 
vitamine E, à l’effet tenseur 
et raffermissant.

Suivre le protocole 

d’application

On l’oublie souvent mais 
la façon dont on applique la 
crème est aussi importante 
que le produit en lui-même. 
Pour retrouver plus de ferme-
té, on commence par chauffer 
le produit dans ses mains.

Sur les jambes : on part des 
chevilles jusqu’aux cuisses 
en effectuant un lissage. On 
va ainsi dans le sens de la cir-
culation sanguine.

Sur les bras : on part des 
poignets vers les épaules.

Sur les hanches : on pratique 
des mouvements circulaires 
pendant quelques minutes.

Sur la poitrine : on fait des 
petits mouvements circu-
laires, en évitant le mamelon 

pendant la période d’allai-
tement ; puis on élargit les 
cercles.

Se faire masser

Pour favoriser la pénétra-
tion des actifs contenus dans 
votre crème, l’idéal est de se 
faire masser. Vous pouvez 
bien entendu pratiquer l’au-
to-massage, en effectuant des 
lissages par exemple mais 
certaines zones, comme le 
dos, méritent d’être massées 
par une autre personne. Un 
bon moyen de se faire chou-
chouter tout en gardant son 
objectif en tête : raffermir la 
peau ! Pourquoi ne pas sug-
gérer à Monsieur de pratiquer 
un modelage sur votre corps 
avec votre crème « fermeté 
» ? Sinon, direction l’institut 

de beauté ! Après un accou-
chement, il faut aussi penser 
à soi.

Reprendre le sport

Désormais, vous pouvez re-
prendre une activité physique 
! Même en douceur (yoga, 
gym douce…), on recom-
mence à faire retravailler ses 
muscles petit à petit. Si vous 
avez accouché par voie vagi-
nale, on attend généralement 
deux mois pour reprendre le 
sport (quatre mois en cas de 
césarienne). En attendant, 
de grandes balades en pous-
sette permettent aussi de se 
remettre au sport en douceur 
et de faire travailler tout le 
corps. On active la circula-
tion sanguine, ce qui évite 
aux tissus de ramollir.

Fin de journée, vous 
filez au sport sans 
attendre ? Assurez-

vous de bien vous démaquil-
ler avant votre séance, votre 
peau vous remerciera.

Vous êtes ultra motivée pour 
vos séances de sport, vous 
pouvez être fière de vous ! 

Corps en pleine forme, calo-
ries brûlées et peau glowy 
sont les résultats attendus. 
Mais il arrive parfois que 
vous ne preniez pas le temps 
de vous débarbouiller pour 
retirer le fond de teint ou 
la poudre appliquée avant 
d›aller transpirer. C›est pour-

tant une grosse erreur d›aller 
au sport en portant du make-
up... On vous explique.

Le mélange sueur et 
maquillage : au secours !

«Idéalement, il ne faut 
pas être maquillée lorsque 
l’on s’adonne à une activité 

sportive», déclare le Dr An-
jali Mahto, dermatologue, 
au magazine Elle anglo-
saxon. «La transpiration et 
l›augmentation de la tempé-
rature du corps provoquées 
par l›exercice ouvrent les 
pores de la peau, qui peuvent 
ensuite s›obstruer par des 
particules de maquillage. 
Cela conduit à des éruptions 
cutanées, des rougeurs et des 
imperfections.» Bref, tout ce 
qu’on exècre !

De plus, dans une salle de 
sport, la prolifération de bac-
téries est plus aisée : la cha-
leur intense, le contact de vos 
mains avec les machines, le 
tapis, les poids... tout cela 

arrive directement sur votre 

peau dès que vous vous tou-

chez le visage. Encore plus si 

vous transpirez. Et puis fran-

chement, le maquillage qui 

coule, c’est pas canon.

En bref, vous l’aurez com-

pris : ne bloquez pas l4oxy-

génation de votre peau en la 

chargeant de make-up avant 

toute activité sportive. Si 

vous pratiquez à l›extérieur, 

vous pouvez vous permettre 

d’appliquer un écran solaire 

pour protéger la peau des 

rayons UV, mais pas plus.
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Le court métrage 
algérien «Mania» du 
réalisateur Houssem 

Abbasi a décroché le prix 
bronze à la 11e édition du  
Digital Gate International 
Film Festival (édition de 

février), a-t-on appris auprès 
des organisateurs.
Ce film raconte les problèmes 
d’un jeune algérien qui a 
vécu une enfance difficile 
après la mort de sa mère.
Le court métrage avait reçu 

en 2019 une mention spéciale 
aux journées d’Annaba du 
court métrage.
Par ailleurs, le film 
«Coulourless» de l’Afghan 
Abdul Hamid Mandgar, a 
remporté le Golden Gate 
Award, tandis que le Silver 
Gate Award est revenu au 
film «5 Stars Rating» de Al 
Mitchell des Etats-Unis.
Le film américain «5 Stars 
Rating» a également remporté 
le prix du meilleur rôle 
masculin, tandis que le prix 
du meilleur rôle féminin est 
revenu au film , «Bouchkara» 
du réalisateur tunisien Kheiri 
Haboubi, une œuvre qui a 
également remporté le grand 
prix du public.
De son côté, le film tunisien 
«Le verrou» de Seif Chouk, a 
remporté le prix du jury.

Cette édition du «Digital 
Gate International Film 
Festival» a vu la participation 
de 31 films de 15 pays, dont 
l’Algérie, avec six films, et le 
Comité de sélection des films 
était composé de cinéastes de 

plusieurs pays.

Le festival a été créé en 2020 

par le réalisateur algérien 

Dalil Belkhoudir, qui en 
est également le directeur 

général.

Le ministère de la 
Culture et des Arts a 
lancé, mardi à Alger, 

le «Forum du palais de la 
Culture», une série de débats 
interactifs sur l’importance 
du dialogue culturel à tous 
les niveaux de la société, par 
une première rencontre sur 
la Culture comme facteur 
déterminant à l’exercice de la 
citoyenneté.
Organisée au Palais de la 
Culture Moufdi-Zakaria, 
cette première rencontre a 
réuni les cadres du secteur de 
la culture et les enseignants 
universitaires, Ali Rebbidj, 
Nabila Benyahia, Redouène 
Bouhidel, Mohamed 
Boukerras et le critique d’art 

Brahim Nouel.
Abordant les concepts de, 
la culture, la citoyenneté 
politique, le dialogue culturel 
et la société civile, les 
intervenants ont mis l’accent 
sur la nécessité d’asseoir 
une «approche culturelle de 
la vie», soulignant que la 
société algérienne a perdu 
«toute notion de projet de 
société durant les 30 dernières 
années». 
Définissant la «société civile» 
comme un «intermédiaire 
entre l’Etat et le citoyen», 
l’actuel directeur de l’Institut 
supérieur des métiers de 
l’art du spectacle et de 
l’audiovisuel (Ismas), 
Mohamed Boukerras, a 

enchaîné sur la notion de 
l’exercice de la citoyenneté 
qui, selon lui,  appelle 
d’abord l’»appartenance 
à un ensemble de valeurs 
puisées de l’identité culturelle 
et du patrimoine matériel 
et immatériel communs à 
tous», et d’une «volonté 
d’aller de l’avant», motivée 
par un climat socio-politique 
où la «liberté d’expression 
et la justice sociale seraient 
préalablement consacrées».
Le directeur de l’Ismas a 
pointé du doigt les progrès 
technologiques, les réseaux 
sociaux notamment, qui, au 
delà du confort intellectuel 
et pratique qu’ils ont apporté 
à l’Homme, ont révélé des 
différences de vues pouvant 
engendrer des sentiments 
d’intolérance et de rejet 
entre les individus d’une 
même patrie, préconisant 
pour y remédier, de «faire 
le diagnostic» de toutes les 
divergences constatées sur 
la toile, un préalable, selon 
lui, qui aboutirait à faire 
émerger chez l’internaute 
un sentiment de «bonne 
conduite» qui puisse encadrer 
cette «citoyenneté virtuelle».         
L’enseignant et critique d’art, 
Brahim Nouel a préféré 

intervenir en tant qu’»actant 
de la culture», pour mettre en 
exergue le travail «colossal» 
de tous les collectifs que la 
société algérienne a connu 
par le passé, à l’instar des 
Scouts musulmans algériens 
et l’Association des Oulemas 
musulmans ou encore de la 
troupe artistique du FLN, 
alors dirigée par le regretté 
Mahieddine Bachtarzi.
Evoquant également l’action 
des artistes martyrs au service 
de la cause nationale comme 
exemple de citoyenneté 
engagée, Brahim Nouel a 
ensuite abordé la question 
de la «mobilité culturelle» 
et l’»efficacité des espaces 
culturels», soumis aux méfaits 
de la bureaucratie, soulignant 

la nécessité de «maintenir 
la fonctionnalité de ces 
espaces» au delà des horaires 
administratifs et durant les 
weekend pour «susciter 
l’intérêt» et permettre le 
«contact culturel» à travers un 
plus grand nombre de visites.
A l’issue de la rencontre, les 
intervenants au débat ont 
été unanimes à considérer 
que les concepts développés 
relevaient encore d’»objectifs 
à atteindre», estimant que le 
jeune algérien, au centre de 
toutes les communications, 
était «loin d’une suffisance 
morale et matérielle» 
qui puisse lui «permettre 
l’exercice de la citoyenneté».

Digital Gate International Film Festival

 le court métrage algérien «Mania» primé

Rencontre à Alger sur la Culture comme facteur déterminant
 à l’exercice de la citoyenneté
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C’est la fin d’une 
époque pour le 
reggae. Le chanteur 

et percussionniste jamaïcain 
Bunny Wailer, légende de 
ce mouvement musical, est 
décédé mardi à 73 ans au 
Andrew’s Memorial Hospital 
de Kingston en Jamaïque.
La nouvelle a été annoncée 
par la ministre jamaïcaine de 
la Culture, Olivia Grange. Elle 
n’a pas précisé la cause du 
décès de ce membre fondateur 
du groupe The Wailers avec 
Bob Marley et Peter Tosh. 
De son vrai nom Neville 
Livingston, le musicien avait 
été victime d’un premier 
accident vasculaire cérébral 
en 2018, puis d’un second en 
juillet 2020. Il était le dernier 
survivant du trio historique.
Né en 1947 à Nine Mile, au 
nord de la Jamaïque, Bunny 
Wailer y a rencontré, dès 
l’enfance, Bob Marley. Plus 
tard, son père deviendra le 
compagnon de la mère de 

Bob Marley. Ils déménageront 
à Trench Town, quartier 
de Kingston, où ils seront 
influencés par leur rencontre 
avec Joe Higgs, considéré par 
beaucoup comme le « père du 
reggae », qui les encouragera 
à former un premier trio avec 
Peter Tosh.
Bob Marley volontairement 

placé devant
Le groupe sortira son 
premier album en 1965, The 
Wailing Wailers. Il marque 
l’émergence d’un son, au 
rythme diabolique, influencé 
par la musique américaine, 
notamment le R & B, mais 
aussi par la culture jamaïcaine.
Personnage charismatique, 
portant toujours barbe et 
chapeau, adepte des principes 
du mouvement religieux 
rastafariste, Bunny Wailer 
joue un rôle déterminant 
dans l’élaboration de cette 
identité musicale. Dans une 
interview en 2013, le musicien 
avait expliqué s’être mis 

volontairement en retrait au 
moment de la constitution des 
Wailers. « Tous les membres 
du groupe avaient les qualités 
pour être leader », avait-il dit. 
« Mais il nous fallait un son 
pour que, quand vous écoutiez 
le groupe, vous sachiez que 
c’était les Wailers. Et avec Bob 
devant, nous avions ce son».

L’apport d’Island Records
Les Wailers connaissent le 
succès dès leurs débuts, avec 
des titres comme One Love, au 
son encore ska, genre musical 
précurseur du reggae. Le titre 
sera réenregistré pour l’album 
de Bob Marley Exodus en 1977 
et deviendra un tube mondial. 
Après leur premier disque, les 

Wailers publieront plusieurs 
autres albums avant d’entamer 
leur collaboration avec le 
producteur Chris Blackwell. 
Le fondateur du label Island 
Records fera sensiblement 
évoluer le son du groupe, pour 
lui donner une sonorité plus 
électrique de nature à plaire à 
un public plus international.
Bunny Wailer sera des albums 
Catch a Fire et Burnin›, qui 
transformeront le reggae en 
mouvement musical majeur. 
Mais il quittera ensuite le 
groupe, de même que Peter 
Tosh, lassé du rôle de faire-
valoir de Bob Marley dans 
lequel il se sentait enfermé. Il 
lancera alors sa carrière solo 
avec l’album Blackheart Man, 
considéré aujourd’hui comme 
un classique du genre. Durant 
les années 1990, il recevra 
trois Grammy Awards, dont 
deux pour l’album reggae de 
l’année.

Méconnu du grand 
public, l’art 
numérique a 

pourtant le vent en poupe. 
De nombreux collectionneurs 
d’art n’hésitent pas à 
débourser des sommes folles 
pour acquérir des œuvres 
numériques qui n’ont – 
par définition – aucune 
consistance matérielle. Une 
telle œuvre a d’ailleurs été 
récemment vendue pour 
la coquette somme de 6,6 
millions de dollars.
L’œuvre en question est une 

vidéo de 10 secondes conçue 
par l’artiste américain Beeple, 
alias Mike Winkelmann. Elle 
représente une caricature 
géante de Donald Trump 
couché sur le sol, recouvert 
de tags et autres slogans 
désobligeants, le tout dans un 
cadre idyllique.
Une véritable tendance
Le vendeur de l’œuvre, Pablo 
Rodriguez-Fraile, est un 
collectionneur d’art qui avait 
acquis l’œuvre en octobre 
2020 pour « seulement » 
67.000 dollars. Une jolie 

somme pour une œuvre 
disponible facilement sur la 
toile. Le collectionneur s’est 
tout de même offert l’originale 
de l’œuvre, authentifiée 
via blockchain. Cette 
technologie souvent associée 
aux cryptomonnaies permet 
en réalité de stocker et de 
transmettre des informations 
sans organe de contrôle.
Et si la vente de l’œuvre 
Crossroad a été réalisée 
sur le site Nifty Gateway, 
une plateforme spécialisée 
dans la vente d’œuvres d’art 
numérique, les maisons de 
vente aux enchères plus 
traditionnelles s’intéressent 
également à cette forme d’art. 
La célèbre maison Christie’s 
propose elle aussi une œuvre 
numérique signée Beeple aux 
enchères. Cette dernière est 
toujours en cours au moment 
d’écrire ces lignes et s’élève 
déjà à 3 millions de dollars.

Musique

Bunny Wailer, légende du reggae et fondateur des Wailers, 
est mort à 73 ans

« Crossroad » :

 Une vidéo d’art numérique vendue 6,6 
millions de dollars lors d’une vente 

aux enchères

Citations...
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Notre programme de                                                         Jeudi

Notre programme de                                                        Vendredi

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Désespérément romantique 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h10 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 NCIS 

21h55 NCIS 

22h40 NCIS 

23h30 NCIS : Los Angeles 

08h30 Les Sisters 

08h40 Kid & toi 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Les délices de l’amour 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h10 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 This Is Us 

21h55 This Is Us 

22h40 This Is Us 

23h25 This Is Us 

m6

m6

tf1

tf1

france 2

france 2

france 3

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h50 Météo des neiges 

13h55 Mon meilleur ennemi 

15h45 Un simple baiser 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 My Million 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Restos du Coeur 

23h45 Restos du coeur 

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h50 Météo des neiges 

13h55 Un refuge pour mon bébé 

15h45 Un amour interdit 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Section de recherches 

22h00 Section de recherches 

23h05 Section de recherches 

13h00 Journal 13h00 
13h39 Météo 2 
13h40 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h50 Ça commence aujourd’hui 
14h55 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h50 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h30 N’oubliez pas les paroles 
19h05 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Tropiques criminels 
21h56Tropiques criminels 
22h50 Tropiques criminels 
23h40 Tropiques criminels 

12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h50 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h30 N’oubliez pas les paroles 
19h05 N’oubliez pas les paroles 
19h40 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Envoyé spécial 
22h57 Complément d’enquête 

12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h50 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Maillan, Poiret, Serrault, drôles 
pour toujours 
22h55 Les rois de la parodie, miroirs 
de leur époque 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
14h00 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h10 Salto 
16h15Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Interstellar 
23h50 Météo 
23h55 La terre du milieu 

à 21:05
à 21:05

à 21:05
à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05
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Jahmil French, un acteur 
culte de la série Degrassi 
: The next generation, est 

décédé à l’âge de 29 ans. Si les 

causes de sa mort n’ont pas été 

précisées, son agent a confirmé 

qu’il s’était éteint ce lundi 1er 
mars. Une nouvelle qui a pro-
fondément touché Christina 
Milian, laquelle était visible-
ment proche du défunt.
La nouvelle est un choc pour 

tous les amateurs de séries télé-
visés. L’acteur Jahmil French, 
qui avait incarné le person-
nage de Dave Turner dans la 
série canadienne Degrassi : 
The next generation, est décé-
dé à l’âge de 29 ans ce lundi 
1er mars. C’est son agent Ga-
brielle Kachman qui a dévoilé 
la triste nouvelle, sans préciser 
les causes de sa mort. «C’est 
le cœur lourd que je confirme 
le décès d’un cher ami et 
client Jahmil French, a-t-elle 
indiqué dans un communiqué. 
Beaucoup se souviendront de 
lui pour sa passion pour les 
arts, son engagement envers 
son métier et sa personnalité 
vibrante. Je vous demande de 
garder sa famille et ses amis 

dans vos pensées et vos prières 
en cette période difficile.»
Bien que surtout connu pour 
son rôle dans la série culte 
venue du Canada - où il avait 
donné la réplique au rappeur 
Drake -, Jahmil French avait 
également joué dans le film 
Boost ainsi que les séries Let’s 
get physical et Soundtrack, 
dont le réalisateur Joshua Sa-
fran lui a lui aussi rendu hom-
mage sur les réseaux sociaux 
: «Je peux confirmer que mon 
bon ami, collègue, et inspira-
tion, Jahmil French, est décé-
dé hier. Je publie uniquement 
parce que je vois l’histoire 
sortir. J’aurai plus à dire sur 
lui plus tard. Pour le moment, 
nous ne faisons que traiter 

cette nouvelle dévastatrice.»
Né le 29 juillet 1991 à Toron-
to, au Canada, Jahmil French 
avait reçu de nombreux 
prix au cours de sa carrière. 
Nommé au Canadian Screen 
Award pour la «Meilleure 
performance dans une série 
jeunesse» en 2013, il faisait 
également partie des nommés 
pour le Meilleur second rôle 
masculin grâce au film Boost, 
en 2018. Un parcours dont il 
n’avait pas à rougir, et qui lui 
a permis de côtoyer certaines 
des plus grandes stars de sa 
génération. Christina Milian, 
l’épouse de Matt Pokora, lui 
a d’ailleurs rendu un vibrant 
hommage. ..

Mort brutale de l’acteur Jahmil French (Degrassi) à 29 ans :

Christina Milian réagit avec émotion

Nom & Prénom:....................................................................... 

Facebook/instagram:...................................................

N° de tel:.............................................

Le Quotidien Seybouse Times organise un Jeu-Concours

 en votre honneur mesdames 

A gagner :

*Un pack détente : Hammam avec gommage et brushing chez 

bleu bey au Complexe touristique Sabri

*Soin pour mains et Pose capsule chez Esprit Zen

*Une magnifique BOX spéciale fête de la femme de chez Bé-

douine Cosmétique

Pour participer, rien de plus simple : 

•Indiquer votre nom, prénom, numéro de téléphone ainsi que 

votre Facebook sur le coupon ci-dessous et l’envoyer à l’adresse suivante : 46 rue Emir 

Abdelkader, Annaba  

•Liker et s’abonner aux comptes Facebook ou Instagram de :

@seybousetimes @bleu_bey @Esprit Zen @Bédouine Cosmétique

•Partager la publication en mode Public sur votre compte Facebook 

Vous avez jusqu’aux 7 mars pour participer. Les 3 gagnantes seront désignées par tirage 

au sort et annoncées le jour même .



N°2948 Jeudi 04 Mars 2021- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Soufiane Djilali accuse des forces qui veulent instrumentaliser 
le « Hirak « pour provoquer le chaos

L’accomplissement ou non 
des Tarawih dépendra de 
l’évolution du Covid-19

Le terroriste Okbaoui Abdi 
capturé par un détachement 

de l’ANP à Bordj Badji Mokhtar

Soufiane Djilali, président 
de Jil Djadid, a animé 
hier  mercredi un point 

de presse pour évoquer 
les questions d’actualité, 
notamment  le retour  sur scène 
du Hirak, à l’occasion de son 
deuxième anniversaire, ainsi 
que les dernières décisions 
annoncées par le président de 
la République, notamment les 
prochaines  législatives.
Et à propos de ces législatives, 
Soufiane Djilali confirme 
indirectement sa participation 
au scrutin, expliquant que 
«je n’accepterai aucune 
responsabilité, sauf après les 
législatives  et en fonction des 
voix que me donnera le peuple 
algérien».
Soufiane Djilali s’insurge, 
en outre,  contre ce qu’il 
qualifie de «campagne 
menée par les résidus de la 
ISSABA, de  mèche avec 
certains extrémistes pour 
porter atteinte à l’honorabilité 
des partis politiques dirigés 
actuellement par des jeunes 

qui comptent investir le 
champ politique.
«Ils veulent exclure les 
jeunes, créer un vide politique 
et provoquer les conditions 
d’un désordre politique « 
accuse t-il dans une allusion 
au FLN, plus particulièrement 
son sénateur Abdelwahab 
Benzaim qui avait lâché en 
début de semaine une boule 
puante qui a  éclaboussé 
Djilali Soufiane, en sa qualité 
d’ancien membre du CNT de 

1994 à 1997, un statut qui lui 
permet de toucher une retraite 
à vie.
Le président de Jil Djadid a 
démenti le salaire de 400.000 
dinars touché mensuellement 
par chaque membre de l’ex-
CNT, selon les révélations 
du sénateur du FLN, mais il 
reconnait l’existence de cette 
retraite viagère pour chaque 
membre du CNT, mais avec 
un montant moindre, soit 
230.000 dinars, un chiffre 

révélé mardi par Zoubida 
Assoul, elle même, citée dans 
la liste des bénéficiaires.      
« Pourquoi Benzaim a parlé 
seulement de certaines 
personnes ? », interroge t-il en 
relevant que «les personnes 
citées sont ceux qui ont 
actuellement un rôle à jouer 
dans le dialogue engagé par le 
chef de l’Etat».
Soufiane Djilali est formel: 
il y a plein de gens qui 
cherchent à casser le dialogue 
engagé par le président de 
la République», dit-il, en 
rappelant que son inquisiteur, 
le sénateur Abdelwahab 
Benzaim a «beaucoup profité 
de l’ancien système et a 
soutenu le cinquième mandat 
de l’ancien président».
Tout en démentant avoir 
demandé au président 
Tebboune, à l’occasion de son 
invitation dernièrement à la 
présidence de la République, 
de dissoudre le FLN, Soufiane 
Djilali fait savoir que « les 
responsables de FLN  n’on 

jamais défendu les intérêts du 
peuple», rappelant en incise 
que ce même parti a été contre 
la candidature du président 
Tebboune, lors de la dernière 
présidentielle»
Enfin, au sujet du Hirak, 
l’intervenant a mis en garde 
contre certaines «dérives» 
constatées à l’occasion de la 
reprise des manifestations, 
notamment, précise t-il, 
«  certains slogans qui 
proviennent de l’étranger et 
qui ont comme objectif de 
déstabiliser le pays ».
« Nous connaissons 
parfaitement ces personnes  
qui œuvrent à faire tomber 
les institutions pour créer le 
chaos; il y a bel et bien des 
politiques qui se cachent 
derrière le Hirak», martèle 
t-il à ce propos en fustigeant 
: «le silence complice  sur les 
attaques contre les institutions 
et les slogans hostiles à l’Etat 
national».

Le président de la Commission 
ministérielle de la Fatwa, Mohand Idir 
Mechnane, a indiqué mardi à Alger 

que l’accomplissement ou non de la prière 
des Tarawih dans les mosquées dépendra 
de l’évolution de l’épidémie de Covid-19, 
assurant que la décision sera prise dans 
l’intérêt des citoyens et conformément aux 
préceptes de l’Islam.
Dans une déclaration à l’APS, en marge d’une 
conférence organisée par Radio Coran sur la 
fatwa en Algérie, M. Mechnane a précisé 
que l’émission d’une fatwa concernant 
l’accomplissement ou non de la prière des 
Tarawih dans les mosquées sera décidée 
en coordination avec toutes les parties 

concernées, en tenant compte de l’évolution 
de l’épidémie de Covid-19.
La Commission de la Fatwa travaille en 
coordination avec le ministère des Affaires 
religieuses et des wakfs, le ministère de 
la Santé, de la population et de la réforme 
hospitalière et le Comité scientifique de 
suivi de l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, a-t-il fait savoir. 
La Commission suit de près l’évolution 
de l’épidémie de Covid-19 en Algérie et 
«toute décision qu’elle prendra sera dans 
l’intérêt des citoyens et en conformité avec 
les préceptes de l’Islam», a-t-il affirmé, 
ajoutant qu’elle «s’appuiera sur des données 
scientifiques».

Le terroriste  Okbaoui Abdi 
dit «Abdi Ould Barka» est 
capturé par un détachement 

des forces de l’ANP, à Bordj Badji 
Mokhtar, grâce à l’exploitation 
des renseignements sécuritaires, 
a annoncé hier mercredi un 
communiqué du MDN 
Abdi Ould Barka avait rallié en 2016 
l’une des organisations terroristes 
activant dans la région du Sahel , 
ajoute la même source.
Par ailleurs et suite  à une opération 
de fouille et de recherche le long de 

la bande frontalière à Bordj Badji 
Mokhtar, un autre détachement de 
l’ANP a découvert une cache d’armes 
et de munitions.
un véritable arsenal composé de  
(02) pistolets mitrailleurs de type 
Kalachnikov, (03) chargeurs de 
munitions, (03) roquettes antichar 
RPG-2, (03) roquettes antipersonnel 
RPG-2, (01) grenade antipersonnel 
FLG, ainsi que (136) balles, alors 
qu’un autre lot de (2485) balles de 
différents calibres a été également 
saisi à In Aménas.


